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Gil Pereira: “Caixa lançará financiamento 
para popularizar energia solar”
Pirapora presta 
homenagem a agentes 
de saúde 
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Montes Claros, sábado e domingo 6 e 7 de novembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,54

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 21º

Iniciativa envolve projeto de extensão do 
curso de Direito da Unimontes

A cantora sertaneja Marília Men-
donça morreu após um acidente de 
avião em Piedade de Caratinga, em 
Minas Gerais, na tarde de sexta-feira 
(5). Além dela, morreram o produtor 
Henrique Ribeiro, o tio e assessor da 
cantora Abicieli Silveira Dias Filho, 
além do piloto e o co-piloto. 

O avião, um bimotor King Air da 
Beech Aircraft, fabricado em 1984, 
decolou de Goiânia e caiu em uma ca-
choeira a 2 quilômetros da pista onde 
faria o pouso, segundo informou a 
Polícia Militar mineira. A aeronave ti-
nha capacidade para 4,7 mil quilos e 
podia levar até 6 passageiros.

Será realizado hoje (6), a partir das 8 horas, 
o Pedal Solidário dentro da programação do 
Novembro Azul, em evento organizado pelas 
lojas maçônicas Vigilantes do Norte, Arlindo 
dos Santos e a Universidade Estadual de Mon-
tes Claros. O coordenador-geral do evento, 
Gilson Froes explica que 220 ciclistas sairão 
do campus universitário para pedalar por 24 
quilometros até a comunidade de Buriti do 
Campo Santo, quando será realizado atendi-
mento aos moradores.

Produtores rurais que renegociaram suas 
dívidas sob amparo da Lei 13.340/2016 com 
Banco do Nordeste têm até o dia 30 de no-
vembro para realizar o pagamento da primeira 
parcela e garantir as vantagens da repactuação. 
O prazo é válido para produtores que contra-
taram financiamentos até o ano de 2011 e ade-
riram ao instrumento legal entre 2016 e 2019. 

Montes Claros homologa 
licitação para revitalizar 
lagoa Interlagos
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Pedal solidário marca 
Novembro Azul em Moc

Aeronáutica investiga se avião com Marília 
Mendonça colidiu em torre antes de acidente

DIVULGAÇÃO

Produtores rurais têm até 
dia 30 para quitar 1ª 
parcela de dívida 
repactuada com o BNB

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG), anunciou nessa semana, em reunião na 
presidência do Senado Federal, a liberação de recur-
sos da ordem de R$ 50 milhões para os órgãos de 
segurança pública de Minas Gerais. Segundo o par-
lamentar, o objetivo é fortalecer o Estado e dar mais 
segurança à população.

Marcelo Freitas libera R$ 
50 milhões para segurança 
pública de Minas Gerais No período de 8 a 12 de novembro, acon-

tece a XVI Semana da Conciliação. Trata-se de 
uma iniciativa inserida na campanha em prol da 
conciliação, realizada anualmente pelo Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), em parceria com 
os Tribunais de Justiça, Tribunais do Trabalho e 
Tribunais Federais. A Unimontes participa das 
atividades da Semana da Conciliação por meio 
do Projeto de Extensão do Curso de Direito.

XVI Semana de Conciliação acontece de 8 a 12 de 
novembro 

DIVULGAÇAO

GeRaL 10

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

Anunciada na COP26, em Glasgow (Escócia), a Cai-
xa Econômica Federal lançará, no dia 17 de dezembro, 
linha de crédito para instalação sistemas de produção 
de energia elétrica com placas solares fotovoltaicas, nos 
telhados de casas e prédios residenciais.

Ótima notícia para todos que querem gerar 
sua própria energia, economizar até 95% na 
conta de luz e, ainda, ajudar na preservação 

ambiental
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Durante o período de elevada in-
flação costumávamos correr para o 
supermercado para realizar as com-
pras o quanto antes, pois os preços 
aumentavam diariamente. Com a 
estabilização da nossa moeda, esse 
hábito ficou no passado. No entanto, 
outra característica dos preços com 
alto potencial para influenciar nosso 
comportamento é a dispersão deles. 
Essa dispersão ocorre quando o mes-
mo produto é vendido por preços 
diferentes entre os estabelecimentos. 
Assim, quanto maior a dispersão dos 
preços, maior é o incentivo para o 
consumidor procurar um preço me-
lhor.

No entanto, essa procura por me-
lhores preços envolve custos e riscos. 
O primeiro custo a mencionar é o 
tempo: você precisa procurar pelo 
preço melhor, visitando vários esta-

belecimentos ou mesmo navegando 
por vários sites. Além disso, ir a vários 
supermercados aumenta o custo do 
deslocamento, que não é pequeno, 
uma vez que os preços dos combus-
tíveis estão bastante elevados. Final-
mente, há o risco de não ser bem-
sucedido. Você gasta tempo, circula e 
não encontra um preço melhor.

Na prática, os consumidores se 
comportarão de diferentes formas. 
Alguns ainda manterão sua rotina de 
compras, sem investir mais energia 
na procura por preços melhores, pois 
consideram que ainda não é o caso 
de incorrer nos custos e riscos dessa 
procura. Outros farão o oposto, pro-
curando os melhores preços. Quanto 
maior a proporção desse segundo 
tipo de consumidor, menor tende a 
ser a dispersão dos preços, pois aque-
les estabelecimentos com preços mais 

elevados terão maior dificuldade de 
vender tais produtos.

Obviamente, isso não significa 
que o próprio consumidor é culpado 
por vivenciar essa elevada dispersão 
dos preços. Ela se deve a aumentos 
diferenciados de preços entre os esta-
belecimentos e quem toma a decisão 
de reajustar o preço é o vendedor. 
Vários fatores têm afetado o aumento 
dos preços: a desvalorização da nos-
sa moeda aumenta o custo de todas 
as matérias-primas importadas e das 
commodities, além das próprias in-
certezas sobre a economia. Caso os 
vendedores tenham expectativas dife-
rentes sobre a inflação futura, é natu-
ral que eles pratiquem aumentos de 
preços diferentes. No entanto, essas 
perspectivas diferentes sinalizam que 
o Banco Central não tem sido eficaz 
no seu papel de ancorar as expecta-

tivas de inflação. Ora, dado que a in-
flação medida pelo IPCA nos últimos 
12 meses atingiu 10,25%, esse diag-
nóstico é bastante plausível. De fato, 
se considerarmos apenas a inflação 
acumulada de janeiro a setembro de 
2021, o IPCA já atinge 6,90%, percen-
tual acima do teto da meta de inflação 
para 2021 (5,25%).

Quais são as perspectivas futuras? 
O fator positivo é o arrefecimento da 
pandemia, que permite uma organi-
zação melhor das cadeias produtivas. 
Apenas esse, pois o próprio governo 
tem se limitado a constatar o óbvio, 
que os preços dos alimentos e ener-
gia subiram muito. Não retornamos 
aos patamares de inflação anteriores 
ao Plano Real, mas a dispersão dos 
preços tem crescido e intensificado o 
(velho) incentivo para os consumido-
res procurarem os melhores preços.

A limitação do teto do valor para 
adesão à transação individual, tam-
bém contraria o princípio da eficiên-
cia, voltado ao Estado e estampado 
no artigo 37 da Constituição Federal.  

Para Antonio Carlos Cintra do 
Amaral, “eficiência” da Administração 
Pública corresponde a uma obrigação 
de meio e não de resultado. Para o au-
tor, “o princípio da eficiência, contido 
no “caput” do art. 37 de Constituição, 
refere-se à noção de obrigações de 
meios. Ao dizer-se que o agente ad-
ministrativo deve ser eficiente, está-se 
dizendo que ele deve agir, como diz 
Trabucchi, com ‘a diligência do bom 

pai de família’”.
O princípio da eficiência, do pon-

to de vista jurídico, não é somente 
uma obrigação de meio, mas também 
de resultado, de forma a que o Estado 
não só empregue os meios adequa-
dos, como também logre alcançar os 
fins pretendidos pela Constituição e 
pela lei.

O princípio da eficiência, em seu 
grau máximo, estaria em consonância 
maior com o valor anglo-saxão do 
pragmatismo, no entanto, ele deve 
ser interpretado dentro da tradição 
romano-germânica, à qual o sistema 
jurídico brasileiro se filia, com uma 

amplitude mais limitada, nesse senti-
do a transação individual poderia ser 
aceita nos casos em que a cobrança 
do crédito seria abaixo do limitador 
da norma infralegal, como forma de 
dar aplicabilidade à eficiência e à ra-
zoabilidade da Administração.

Ao negar acesso a tais contribuin-
tes, a PGFN não se mostra eficiente 
(afronta o artigo 37 da CF e a razoabi-
lidade), não aplicando a Lei, deixan-
do o devedor à mercê do processo 
executivo fiscal e o fisco sem receber 
num prazo mais curto.

Em verdade, a lei confere ao con-
tribuinte a possibilidade de uma pro-

posta que, se aceita, poderia abreviar 
todo o iter processual da execução 
fiscal, viabilizando arrecadação mais 
célere e eficiente para o erário, abran-
gendo um universo muito maior de 
empresas que teriam viabilidade fiscal 
e contábil para formular uma adesão 
individual, por isso, enquanto a nor-
ma infralegal não for alterada, caberá 
às empresas se socorrerem do judi-
ciário com a finalidade de viabilizar 
a transação individual mesmo que 
tenham débitos abaixo de 15 milhões 
de reais e, com isso, transformá-la 
num importante instrumento de con-
tinuidade da atividade empresarial.

Procuro encontrar alguma razão 
lógica para que tais atitudes tenham 
sido tomadas, demonstrando uma 
ideologia política errática, para que 
possamos ter chegado a esse ponto. 
Não vejo benefício algum para nosso 
país, mas sim possíveis problemas fu-
turos e prejuízos em troca de bravatas 
com palavras arrogantes. Além disso, 
o presidente americano não nos res-
peita, líderes europeus nos tratam 
com desprezo, e neste ritmo ficamos 
e ficaremos falando com quem? 

A bolsa de valores está cada dia 
mais volátil, os títulos públicos brasi-
leiros já pagam mais de 13% ao ano 
aos investidores e devem continuar 
subindo, mostrando uma aversão 
cada vez maior ao risco e que a eco-
nomia brasileira está sendo vista com 
desconfiança até mesmo pelos inves-

tidores nacionais. Os BDRs de ações 
estrangeiras no Brasil passam a se 
tornar mais negociados na Bovespa, 
mostrando que o investidor procura 
cada vez mais retirar das empresas 
nacionais seus investimentos em ren-
da variável, o que se deduz que esse 
movimento deverá continuar.

Apresentando este cenário quase 
que apocalítico sob o ponto de vista 
econômico, é prevista uma tempes-
tade econômica para 2022 e 2023, e 
o que mais assusta é que membros 
do governo do mais alto escalão fo-
ram embora, e parece que estamos 
assistindo apenas aos atuais mem-
bros ‘apagarem incêndios’ todos os 
dias. Não quero que este texto seja 
visto como uma crítica irresponsável, 
pois estou aqui relatando fatos que 
já ocorreram e que estão ocorrendo 

enquanto escrevo, mas o que mais 
me preocupa é a falta de praticidade 
dos agentes e a insensibilidade com 
as previsíveis consequências dos seus 
atos. 

Seja quem for o Presidente do nos-
so Brasil em 2023, recolocar o país 
nos trilhos será uma tarefa hercúlea e 
deverá começar com uma pacificação 
nacional e com uma visão pragmáti-
ca para o que é o melhor para todos. 
O mais ‘inconsequente’ membro do 
Itamaraty uma vez afirmou que o Bra-
sil seria um pária se dependesse de 
sua gestão, e seu breve tempo como 
Chanceler nos colocou de fora das 
mais importantes discussões do pla-
neta. Isso definitivamente não pode 
se repetir. Política e economia são 
intimamente ligadas e precisamos en-
tender isso a cada dia, pois o impacto 

de trapalhadas nesses dois flancos re-
cairá direto no bolso de todos, algo a 
que estamos expostos dia a dia.

Sou brasileiro e torço pelo Brasil, 
crio meus filhos neste país e quero 
poder entregar para eles um país com 
menos inflação, menos desemprego, 
menos violência, mais oportunida-
des, melhor Educação, maior integra-
ção internacional, mais praticidade 
na solução de problemas e a visão de 
mundo de que podemos e devemos 
ser respeitados. Para isso precisamos 
começar com o básico: o pragmatis-
mo.

A frase mais pragmática que escu-
tei nos últimos dias foi: “Não importa 
se o governo é de esquerda ou de 
direta, importa se ele entrega resul-
tados concretos e positivos para a 
população”.

O apresentador Luiz Datena surpreendeu ao trocar o PSL pelo 
PSD. Ele atendeu ao convite de Gilberto Kassab e assina a ficha de 
filiação. Ele também desistiu da sua candidatura à presidência da 
República, para tentar a vaga ao Senado por São Paulo. Mas o que 
ele gostaria mesmo é de ser vice na chapa de Ciro Gomes. Ele dei-
xou o PSL antes da fusão com o DEM para se tornar o União pelo 
Brasil, que deve lançar o nome de Luiz Henrique Mandetta para 
a presidência da República no ano que vem. O Supremo Tribunal 
Federal (STF) retoma gradualmente os trabalhos presenciais. Os 
julgamentos nas turmas e no plenário, que até agora eram realiza-
dos virtualmente, voltarão a ser feitos presencialmente. O atendi-
mento ao público externo também será retomado.

Kassab descarta aliança com Pt

O ex-presidente Lula até que tentou uma aliança com o PSD 
de Gilberto Kassab para garantir o palanque do partido em Minas, 
com a candidatura de Alexandre Kalil e para pôr fim a possibili-
dade de partido lançar candidatura ao Palácio do Planalto. Mas 
Kassab não quis saber de conversa. Kassab, que defende nome do 
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, para a disputa à presi-
dência da República, está otimista.

alcolumbre ameaça atirar

O ex-presidente do Senado e atual presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça, Davi Alcolumbre, está pensando seriamen-
te em sair com uma metralhadora, que pode atingir muita gente 
que prática rachadinha há muitos e muitos anos. Ele já afirmou 
aos mais chegados que não vai cair sozinho se quiserem cassar o 
seu mandato e destituí-lo da Comissão de Justiça. Ele terá muito 
que falar.

Podemos divulga convite da 
filiação de sérgio moro

O Podemos divulgou nas redes sociais o convite para a ceri-
mônia de filiação do ex-juiz e ex-ministro da Justiça Sérgio Moro, 
marcada para o próximo dia 10. A filiação será, às 9h, no Centro 
de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília. O partido também 
divulgou o slogan da campanha de Moro: “Juntos, Podemos cons-
truir um Brasil justo para todos”. Resta ainda a dúvida se Moro dis-
putará a presidência da República ou uma vaga ao Senado Federal.

arrecadação de leilão do 5g deve 
ultraPassar r$ 50 bi, afirma 

ministro

O ministro das Comunicações, Fábio Faria, disse acreditar que 
o valor de arrecadação do leilão do 5G deve ultrapassar os R$ 50 
bilhões inicialmente previstos. Durante live semanal do presiden-
te Jair Bolsonaro, Faria classificou o leilão como o maior do setor 
em toda a América Latina. “Estamos, hoje, no valor estimado de 
R$ 50 bilhões. Antes da live, já estava em R$ 43 bilhões. Vai passar 
dos R$ 50 bilhões. Até amanhã, a gente tem esse número. É o 
maior leilão da história das telecomunicações da América Latina 
inteira. Isso mostra que o Brasil, quando quer trabalhar e fazer 
bem-feito, ele faz”. Segundo o ministro, em janeiro de 2019, quase 
50 milhões de brasileiros não tinham acesso à internet. Desses, 9 
milhões passaram a estar conectados, incluindo 500 aldeias in-
dígenas e mais de 10 mil escolas, totalizando 15 mil pontos de 
internet instalados no país. “Só que a gente não tem como levar 
internet pro Brasil todo só com wi-fi. Até porque o Brasil é muito 
grande e a internet de fibra ótica é muito melhor. A gente vai fazer 
o leilão e o Brasil vai ser o primeiro país da América Latina a colo-
car o 5G funcionando”, disse. (Agência Brasil)

Stalking: o que você precisa saber

Pela paz universitária (Parte 2)

deiVid PRaZeReS
adVOGadO cRimiNaLiSTa, PReSideNTe da aacRimeSc 
(ASSoCIAção doS AdVoGAdoS CRIMINAlIStAS de SC)

cLÁUdiO GeRaLdO ScHÖN
PRoFeSSoR dA eSColA PolItéCNICA dA USP 

Na proposta, o cargo de professor 
titular não deveria ser abolido. Ao 
contrário, ele retornaria ao seu papel 
de permitir a contratação de profes-
sores de destaque no Brasil e no ex-
terior para iniciar linhas de pesquisa 
que a USP entende possam cooperar 
com seu desenvolvimento e com a da 
sociedade que a financia.

O caráter paralelo do cargo de 
professor titular e da função de pro-
fessor pleno não é novidade na USP. 
A função de professor associado por 
exemplo é assumida pelo professor 
doutor que é aprovado em concur-
so de professor livre docente. Num 

passado não tão distante a função 
de professor associado substituiu a 
de professor adjunto, por exemplo, 
que foi extinta na época. O cargo/
função de professor catedrático, que 
já existiu na Universidade, foi substi-
tuído pelo cargo/função de professor 
titular, e vários colegas que detinham 
o cargo de professor catedrático con-
tinuaram a se denominar como tal, 
mesmo tendo seu cargo oficial reno-
meado.

Resta discutir como se daria o 
acesso à função de professor pleno. 
Há diversos exemplos a se espelhar 
no mundo e no Brasil, incluindo a 

própria USP. Atualmente um proces-
so de avaliação que recém se encer-
rou discutiu a progressão horizontal 
da carreira por análise de mérito. O 
processo, talvez não tão perfeito, 
pelo menos é justo no sentido de 
que o professor só concorre consigo 
mesmo e pode ter alguma regularida-
de garantida.

Alguns colegas insistem de que 
não há necessidade da criação desta 
função justamente por causa do pro-
cesso de progressão horizontal. O 
argumento seria que, ao ser criado o 
nível de Professor Associado 3, o regi-
mento já teria resolvido o problema, 

por permitir o acesso a alguns cargos 
que anteriormente eram reservados 
ao Professor Titular (por exemplo, 
diretor de unidade).

Entretanto há diversos cargos uni-
versitários (por exemplo, reitor e pró
-reitor) que continuam reservados a 
professores titulares. Naturalmente, 
há também a questão salarial: o salá-
rio do professor titular é maior que o 
do professor associado 3.

Acreditamos que a criação da fun-
ção de professor pleno traria paz à 
comunidade acadêmica, diminuindo 
a sensação de injustiça que hoje con-
tamina a universidade.

Nas últimas semanas, liderou 
o Top 10 da Netflix o seriado Você 
( You), cujo roteiro romantiza a vida 
de um personagem charmoso e ca-
rismático que pratica o denominado 
“stalking” em pessoas de seu círculo 
social.

Embora esse termo seja comu-
mente utilizado para se referir à famo-
sa “espiada” na vida alheia por meio 
das redes sociais, é necessário distin-
guir o comportamento socialmente 
tolerável da conduta obsessiva e do-
entia que perturba o sossego e destrói 

a saúde física e emocional de quem é 
vítima desse comportamento.

Em poucas palavras, o “stalking” 
pode ser definido como o ato de per-
seguir e assediar alguém, reiterada-
mente e por qualquer meio, inclusive 
virtual, ameaçando-lhe a integridade 
física ou psicológica.

O termo deriva do verbo inglês 
“to stalk”, que, em tradução livre, 
significa “perseguir incessantemen-
te”, sendo utilizado em seu país de 
origem por caçadores para indicar 
o comportamento do predador que 

permanece no encalço da presa até 
atacá-la de surpresa.

No Brasil, um caso emblemático 
de “stalking” foi o episódio ocorrido 
com a apresentadora Ana Hickmann 
em 2016, quando foi perseguida por 
um fã descontrolado que invadiu o 
quarto do hotel no qual ela estava 
hospedada e tentou ceifar sua vida.

Até março de 2021, o “stalking” 
era enquadrado no país como uma 
contravenção penal, mas, após a Lei 
n. 14.132/2021, esse comportamento 
passou a ser crime previsto no art. 

147-A, do Código Penal, punido com 
até 2 anos de prisão.

Portanto, caso seja alvo desse cri-
me, é importante que a vítima não 
se cale, reúna todas as provas dispo-
níveis (capturas de tela, gravações de 
voz, etc) e procure um advogado de 
sua confiança ou a autoridade policial 
mais próxima para receber o auxí-
lio jurídico necessário e apresentar, 
dentro do prazo legal de 6 meses, a 
representação necessária para que o 
“stalker” seja investigado e processa-
do por seus atos.

2 OpiniãO
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dispersão dos preços e os impactos sobre os 
consumidores

A transação individual tributária como instrumento 
para a continuidade dos negócios (Parte 3)

Para onde iremos? (Parte 2)

FÁBIo AUGUSto ReIS GoMeS
PRoFeSSoR dA FACUldAde de eCoNoMIA, AdMINIS-

tRAção e CoNtABIlIdAde de RIBeIRão PReto dA USP

CAIo CeSAR BRAGA RUotolo
AdVoGAdo tRIBUtARIStA e MeMBRo 

do CoNSelho de ASSUNtoS tRIBUtÁRIoS 
dA FeCoMéRCIo eM São PAUlo

iGOR macedO de LUceNa
ecONOmiSTa e emPReSÁRiO, dOUTORaNdO em ReLaçõeS 

INteRNACIoNAIS NA UNIVeRSIdAde de lISBoA

Peças do xadrez se movem
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Câmara propõe ao município que seja instituído 
o programa ‘Hortas Comunitárias’

3pOlítica

Câmara aprova projetos de lei que beneficiam 
servidores municipais

Aprovado abastecimento alternativo 
para o consumo de água

Consumidor sempre leva a pior no lobby da energia 
elétrica

Valores espirituais invertidos
Há... Há... Há... Sinceramente, 

minha gente... Eu não posso en-
tender a ingerência (Uau... gos-
tou da palavrinha?) dos homens 
da terra... Pecadores... Comedo-
res de feijão no Céu estou falan-
do do céu literalmente... Como 
é que um grupo de homens e 
mulheres determina politicamen-
te quem deve ou não virar santo 
e ter um lugar especial no Reino 
de Deus? Não é o contrário? Deus 
pode agir na terra através das ora-
ções dos fieis e não os infiéis de-
terminar quem tem morada espe-
cial como autoridade especial... 
Isso é ridículo... É zombar do 
povo e pior de tudo que o povo 
acredita e ainda faz preces para o 
novo santo que agora é o Padre 
José de Anchieta... Oh coisa mais 
sem sentido e ilusória credo.

Lua tem pouca água
Agora mesmo é que eu não 

vou dar a menor ligança para o 
meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Coto-
quinho... Tem hora que ele cisma 
que é um intelectual... E dana a 
falar besteiras... Agora ele estava 
estudando tudo sobra á lua (Para 
que? Eu não sei) e descobriu que 
os cientistas já tinha dito... Que 
na lua tem só tem um tiquinho 
de água... E não dá para nós seres 
humanos viver lá... Mas cá para 
nós... Isso não é cultura inútil? É 
sim... O que eu tenho a ver com 
isso? A Copasa é joiada e me ofe-
rece uma água de primeira qua-
lidade e aqui mesmo na terra e 
chega a minha house... E quer sa-
ber? O homem nunca foi á lua... 
Tá ligado lunático... Eca...

Médica zangada corta 
pingolin do amado

Snif... Snif... Snif... Quá... 
Quá... Há... Há... Ui... Ui... Oh, 
que tragédia... Oh que coisinha 
mais doida... Eu vou te contar 
mas não é para tu ficar espalhan-
do por aí não... Espia só... Tem 
uma médica que atende pelo 
nominho de Myrian Priscila (pa-
rece nome de atriz mexicana, 
né, não?) amava profundamente 
o seu noivo... E o vigiava o tem-
po todo... Mandava mensagem... 
Ligava... E ele já não aguentava 
a possessão da menina... Aí fal-
tando três dias para o casamento 
ele terminou e se pirulitou... Ela 
ficou muito zangada e mandou 
dois homens pegar o seu parqui-
nho de diversão... Isso mesmo... 
Mandou cortar o pingolin dele... 
Ele agora é um homem triste e 
pacato e ela no xilindró... Triste-
za. Misera.

“Eu sei o que vim fazer aqui” 
sabe mesmo Edil?

Espia só seu menino... Imagi-
ne só se depois de quatro anos 
de mandato e muita luta e ree-
leito com muitos votos e depois 
não saber exatamente o que faria 
na House do Povo iria pega mal 
demais não é e não? Mas esse não 
é o caso de Rodrigo Cadeirante 
que não deitou na Rede não... 
Ele lutou muito e conseguiu fa-
zer um grande mandato... Só não 
gosta de ser contrariado... Embo-
ra seja democrático e correto no 
que diz... Ao contrário de muitos 
que te afaga na frente e de depois 
só tenta te derrubar e é evidente 
que todos nós sabemos de quem 
se trata... Assim como ele disse 
que sabe exatamente o está fa-
zendo lá Câmara... Nós também... 
Pode apostar.

Puteiro a céu aberto?

Cruz credo que nominho 
mais feio... Eu vou te explicar 
tudinho... O político mais mal 
educado desse mundão sem por-
teira de meu Deus que atende 
pelo nominho de Ciro Gomes 
disse e virou manchete em todos 
os jornais desse mundão sem 
porteira de meu Deus que a bela 

cidade de Fortaleza é um puteiro a 
céu aberto... Lá é onde tem o maior 
número de vendedoras autônomas 
do amor... Que são maldosamente 
chamadas de prostitutas... E pior de 
tudo que ele é de lá... Votado lá... E 
fica falando mal de lá... Vê se dá para 
entender um sujeito mala como 
esse... E pior de tudo que o seu ir-
mão Cid Gomes é o governador de 
lá... Por que não muda? Abandonou 
política...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou esquecendo de vez 
todo assunto sério e passarei a falar 
somente de coisas amenas e mais 
alegres como o nosso glorioso tex-
tinho ou historinha cretininha joia-
dinha e também rir um tantão que é 
muito bom para combater queda de 
cabelo da perna direita e para oxi-
genar o nosso Coquinho com uma 
tremenda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabe quantos portugue-
ses são necessários para afundar um 
submarino de última geração? Res-
pondendo rápido... Somente dois... 
Um bate na porta e outro abre... 
Pronto tá feita a bobagem... Você 
sabe por que o português sempre 
deixa o celular em cima da máqui-
na de lavar? Simples... Para não ficar 
fora de área de serviço... Chique ele 
né?

Calça durinha e o sapato taradão

Eita que meu amiguinho mali-
nha, Cotoquinho, é mesmo um su-
jeito curioso por demais e enxerido 
que feito ele só... Um dia desses, ele 
pegou uma calça de um amigo que 
depois de lavada estava duríssima... 
Ele ficou encucado com aquela si-
tuação já que por estar molhada a 
calça tinha que estar molinha não é? 
Mas aí ele descobriu o mistério... É 
que dentro do bolso da calça tinha 
vários comprimidos azulzinhos que 
é para dar sustança sexual e ele foi 
derretido e a calça ficou dura feito 
pedra... Entendeu agora? Ué, seu 
menino... Foi igual o menino que 
pisou num azulzinho no chão e sabe 
o que aconteceu? O sapato ficou ta-
radão e comeu a meia... Há... Há... 
Há... Foi legal...

Homens são mais esquecidos?
Pois então, minha gente... Espia 

só a pesquisa que saiu recentemen-
te e que mostra que os homens são 
mais esquecidos do que as mulhe-
res... Ué... Mas esquecidos de que 
mesmo? Ué eu não me lembro do 
que exatamente... Ah vai ver que é 
quando agente comete aqueles des-
lizes de balangar beiço com outra 
pessoa do sexo oposto e ai papo 
vem papo vai e depois a bobiça 
pinta e a confusão vem a cavalo e 
aí a mulher pergunta quem aquela? 
Já reparou que todo homem geral-
mente esquece/ Então os cientistas 
tem razão e as mulheres estão sen-
do injustas ao xingar e querer se 
separar por um deslize que nós nem 
lembramos mais né não? Ué os cien-
tista que disseram, né, não?

Montei no Porco
Pois é... Dizem as más-línguas 

que eu entre digo que vou montar 
no porco por que ele é baixinho 
e fácil de montar e que eu prefiro 
picar a mula por ser alta... Mas lon-
ge de todo falatório... Eu vou capar 
o gato... Cair no capinado e deitar 
o cabelo... Enfim eu vou embora 
mesmo... E, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de macaquice que não 
estarei por perto para te acudir e, 
por favor, lembre-se: “Em todo tra-
balho há proveito, mas meras pala-
vras só conduzem a pobreza”... Bí-
blia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Os agressores de 
mulheres e idosos que merecem ser 
denunciados... O xilindró e o repu-
dio de nossa população civilizada... 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Os políticos 
que estão preocupados com o povo 
e quer ser notícia pelos seus traba-
lhos e não pelos ganhos que pagam 
a pessoas da imprensa para ficar 
bem na mídia... Isso não é bom... 
Mas os corretos continuarão a ser 
destaque sempre... Sucesso, nobres 
guerreiros... Fui!

Última

Desde que o governo FHC des-
regulou o setor elétrico, abrindo 
caminho ao mercado privado e 
descartando o rígido controle de 
gastos e, sobretudo, de investimen-
tos, foram criadas 18 associações ou 
ONGs, fortemente financiadas pelo 
faturamento bilionário das empre-

sas de energia, para defender seus 
interesses. 

Sem contar a Aneel, ironizada 
em Brasília como “a 19ª associa-
ção”. Enquanto isso, não há iniciati-
vas em condições de enfrentar esse 
lobby em nome dos consumidores. 
Privatização, as empresas deitam e 

rolam, cobrando até valores a mais 
do que o autorizado, como a CGU 
descobriu dias atrás. 

Segundo a CGU, entre 2017 e 
2020, as distribuidoras acrescenta-
ram 5% no valor da conta de luz, 
gritante apropriação indébita de 
R$ 5,2 bilhões. Enquanto o setor 

pressiona a Aneel a outra vez dis-
pensar distribuidoras de devolve-
rem dinheiro, milhões de consu-
midores afanados não têm voz. O 
lobby do setor elétrico é o mais rico 
e influente, com a participação de 
políticos com acesso a qualquer ga-
binete poderoso de Brasília.

Foram aprovados, na Câmara 
Municipal, dois projetos de lei do 
Executivo que beneficiam os ser-
vidores públicos municipais. Os 
projetos alteram pontos do Esta-
tuto do Servidor Público do Mu-
nicípio para garantir o Adicional 
de Permanência e a contagem do 
tempo de férias em dias úteis. O 
primeiro projeto aprovado acres-

centa dispositivo ao artigo 80 do 
Estatuto, garantindo o Adicional 
de Permanência. Através dele, o 
servidor efetivo que completar 
os requisitos para a aposenta-
doria voluntária com proventos 
integrais poderá optar por per-
manecer no exercício da carreira. 
A medida ainda será regulamen-
tada pelo Executivo. O servidor 

que preencher os requisitos para 
continuar trabalhando poderá ter 
um Adicional de Permanência de 
até 50% do vencimento básico do 
cargo.

Outro importante projeto 
aprovado nessa terça-feira garan-
te ao servidor o direito de gozar 
de férias anuais de 25 dias úteis. 
O projeto ainda dá ao servidor 

o direito de fracionar as férias, 
não podendo um dos períodos 
ser inferior a 10 dias, e os demais 
inferiores a 5 dias. Os servidores 
que possuírem períodos de férias 
ainda não gozados poderão re-
querer a conversão proporcional 
para dias úteis. O requerimento 
poderá ser feito a partir da publi-
cação da lei.

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) disse que a Comis-
são de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável da Câma-
ra dos Deputados aprovou um 
projeto que permite o forneci-
mento de água a casas e edifícios 
por fontes alternativas, como 
água de reuso (por exemplo, de 
esgoto) e de chuva, desde que 
atendidos os parâmetros de qua-
lidade definidos pela União. De 
acordo Aldair, deverão ter insta-
lações hidráulicas independen-
tes, para não misturar água po-
tável e água de fonte alternativa. 

Disse ainda que a Lei do Sa-
neamento Básico (Lei 11.445/07) 
proíbe a ligação de fontes al-
ternativas de abastecimento de 
água às instalações prediais ur-
banas conectadas à rede pública. 
O vereador destaca que as Casas 
e prédios podem apenas adotar 
apenas soluções individuais de 
reuso da água, como tanques de 
captação de águas pluviais. 

Lembra que a proposta (PL 
10108/18) é oriunda do Sena-
do. Apensada a ela tramita o PL 

ASCOM/ CÂMARA 

A Câmara de Montes Claros en-
caminhou ao Executivo municipal 
uma importante proposta, para 
que seja realizado um estudo de 
viabilidade para instituir o progra-
ma ‘Hortas Comunitárias Munici-
pais’, com objetivo de aproveitar 
terrenos públicos ociosos para a 
produção de alimentos orgânicos, 
em regime de cooperação comu-
nitária. 

O requerimento foi apresen-
tado pelo presidente da Casa le-
gislativa, vereador Cláudio Rodri-
gues (Cidadania), e aprovado por 

unanimidade na sessão ordinária 
desta quinta-feira (04). A sugestão 
do vereador é que o programa seja 
realizado através das secretarias 
municipais de Agricultura e Abas-
tecimento, de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, de 
Desenvolvimento Social e de Edu-
cação, em parceria com o Instituto 
de Ciências Agrárias da Universida-
de Federal de Minas Gerais e com 
a Emater-MG. 

De acordo com Rodrigues, a 
experiência já vem dando certo 
em algumas escolas e pode ser 

estendida para todas as regiões 
da cidade. “A horta comunitária da 
escola municipal Mestra Fininha, 
no bairro Cyro dos Anjos, mantida 
pela comunidade escolar, em espa-
ço público cedido pelo município, 
é bom um exemplo de como essa 
iniciativa pode ser transformadora 
para a comunidade local, possibi-
litando a geração de emprego e 
renda, além de dar uma destinação 
provisória adequada a áreas pú-
blicas; ou declaradas de utilidade 
pública, ainda não utilizadas e sem 
previsão de utilização, e que estão 

servindo para acúmulo de lixo ou 
ocupadas de forma irregular, em 
sua maioria por especulação imo-
biliária”, justifica. 

O programa Hortas Comunitá-
rias Municipais visa a produção de 
alimentos com a participação da 
comunidade em áreas próximas às 
suas casas, contribuindo para a in-
clusão social, além de oferecer be-
nefícios ambientais, sustentáveis e 
educacionais.  Além de hortaliças, 
o programa também pode incluir 
o cultivo de flores, com a possibi-
lidade de renda com comercializa-
ção dos produtos.

Claudio Rodrigues destaca que 
a iniciativa se configura como uma 
importante ação integrante de po-
líticas de desenvolvimento susten-
tável, tendo em vista a segurança 
alimentar e nutricional, elementos 
fundamentais para o desenvol-
vimento e o bem-estar social. “É 
um projeto simples, que depende 
da iniciativa do Executivo, mas 
de grande impacto social, pois 
além do consumo dos alimentos 
produzidos, as comunidades par-
ticipantes podem comercializar o 
excedente ou doá-lo a entidades 
filantrópicas e a famílias em situ-
ação de vulnerabilidade. Por isso, 
pedimos ao prefeito Humberto 
Souto que coloque em prática 
esse programa, que certamente irá 
beneficiar milhares de famílias, es-
pecialmente nesse momento de re-
tomada das atividades, após o perí-
odo crítico da pandemia”, conclui.

10.455/18, também do Senado, 
que prevê o incentivo à dessa-
linização da água do mar e de 
águas subterrâneas para abaste-
cimento da população o relator. 
Segundo ele, os projetos inovam 
na prestação de serviços de sa-

neamento básico, especialmente 
no abastecimento de água potá-
vel e no esgotamento sanitário. 

“Não é mais aceitável que, 
nos dias atuais, soluções com 
base em fontes alternativas se-
jam proibidas por lei”. 

“O aproveitamento de águas 
de reuso, pluviais e demais al-
ternativas aprovadas pela enti-
dade reguladora devem ser não 
apenas permitidas como incenti-
vadas pelo poder público”, afir-
mou.
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Ótima notícia para todos que querem gerar sua própria energia, economizar até 95% na 
conta de luz e, ainda, ajudar na preservação ambiental
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Gil Pereira: “Caixa lançará financiamento 
para popularizar energia solar”

Marcelo Freitas libera R$ 50 milhões para 
segurança pública de Minas Gerais

O requerimento é da vereadora Graça da Casa do Motor
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Anunciada na COP26, em Glas-
gow (Escócia), a Caixa Econômica 
Federal lançará, no dia 17 de de-
zembro, linha de crédito para ins-
talação sistemas de produção de 
energia elétrica com placas solares 
fotovoltaicas, nos telhados de casas 
e prédios residenciais.

“A medida atende ao que sempre 
solicitei a esta instituição, por exem-
plo, através do RQN 4053/16: linha 
de financiamento com juros subsi-
diados para a população de menor 
renda, recursos para Democratizar 
e Popularizar a micro e minigeração 
solar”, ressaltou o deputado Gil Pe-
reira, que preside a Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, na Assembleia.

Produto da CEF
O Crédito Pessoal Caixa Energia 

Renovável terá taxa de juros a partir 
de 0,99% por mês e cota de finan-
ciamento de até 100% do projeto, 
abrangendo equipamentos e cus-
tos de instalação (conforme a ca-
pacidade do cliente).

Já o prazo total de pagamento 
será de até 60 meses, incluindo 
um período de carência de até 6 
meses. Destinado a pessoas físicas, 
o produto da CEF será disponibi-
lizado em duas modalidades: uma 
sem garantias e outra com caução 
de aplicações financeiras de renda 
fixa.

“Na prática, significa acesso à 
geração de energia solar para mui-
to mais famílias, barateando a sua 
conta de energia, o que corres-
ponde ao desejo de cerca de 94% 
dos brasileiros, segundo estudo 
da Associação Brasileira de Ener-

gia Solar Fotovoltaica (Absolar)”, 
destacou o deputado Gil Pereira.

MG: líder nacional de GD Solar
Melhor Estado do país para se 

investir em energias renováveis, 
Minas Gerais lidera a geração dis-
tribuída solar (GD), já superando 
1,3 GW em potência (até outubro 
de 2021).

“Graças à Lei da Energia Foto-
voltaica, de minha autoria, que 
isenta a micro e minigeração até 
5 MW. Desde 2012, o setor gerou 
mais de 34 mil empregos e cerca 
de R$ 1,2 bilhão em tributos aos 
municípios mineiros para aplica-
ção em saúde, educação e asfalto, 
além de energia limpa e economia 
para o bolso do consumidor”, afir-
mou o deputado Gil Pereira. (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), anun-
ciou nessa semana, em reunião na 
presidência do Senado Federal, a 
liberação de recursos da ordem de 
R$ 50 milhões para os órgãos de 
segurança pública de Minas Gerais. 

Segundo o parlamentar, o obje-
tivo é fortalecer o Estado e dar mais 
segurança à população. “Em parce-
ria com o nosso amigo e presidente 
do Senado Federal, Rodrigo Pache-
co, conseguimos a liberação no Or-
çamento Geral da União de R$ 50 

milhões para poder atender aos ór-
gãos de segurança pública de Minas 
Gerais. Serão R$ 20 milhões para a 
Polícia Militar, R$ 20 milhões para 
a Polícia Civil e R$ 10 milhões para 
o Corpo de Bombeiros, destinados, 
acima de tudo, na estruturação 

Vice-presidente solicita cronograma de serviço 
da Copasa nos distritos

Vereadoras do Norte de Minas visitam a Câmara de 
Montes Claros

Desde o início deste ano, a Co-
pasa começou a implantação da 
rede de água potável nos distritos 
de Montes Claros. Entretanto, não 
foi enviado para a Câmara de Vere-
adores o cronograma do serviço, 
para que os vereadores possam 
acompanhar, informar a popula-
ção que vive nessas comunidades e 
também, se caso necessário, cobrar. 
Preocupada com a situação, a vice
-presidente da Casa, vereadora Gra-
ça da Casa do Motor (PSL) enviou 
requerimento à empresa solicitan-
do o cronograma das instalações.

As instalações estão sendo feitas 
em dez distritos de Montes Claros. 
No contrato com a prefeitura de 
Montes Claros a Copasa fornecerá 
água tratada e continua para as resi-
dências, e, caso falte, a companhia 
levará caminhões-pipa para o abas-
tecimento e até mesmo furar poços 

artesianos.
O questionamento da vereadora 

é quanto ao serviço prestado nas 
comunidades. Segundo ela, a com-
panhia começou o serviço em vá-
rias localidades ao mesmo tempo, 
porém, as obras não foram conclu-
ídas. “Poderia começar uma obra, 
concluir e posteriormente passar 
para o próximo distrito”, defende 
a vereadora.

De acordo com Graça, outro 
problema enfrentado pela popula-
ção é relacionado às ruas onde es-
tão sendo instaladas as tubulações 
de água: a empresa faz o serviço, 
tira o cascalho e não repõe, deixan-
do o local cheio de buracos.

“Já é difícil o acesso à zona rural 
e quando chegamos lá, deparamos 
com ruas esburacadas. Eles estão 
tirando o patrolamento e cascalho 
quando vão fazer a obra e não co-

locam de volta”, afirma a parlamen-
tar.

O requerimento solicita que a 
Copasa envie o cronograma de ser-
viço com a data de início das obras 
e a previsão de conclusão. Graça 
enfatiza a importância de levar água 
tratada para o homem do campo, 
pois é uma reivindicação antiga. 
Entretanto o benefício chegou tra-
zendo transtornos. O requerimen-
to foi assinado por todos os parla-
mentares e enviado à companhia.

Comunidades que receberão 
água tratada

Aparecida do Mundo Novo, Er-
midinha, Miralta, Nova Esperança, 
Vista Alegre (panorâmica), Santa 
Rosa de Lima, São João da Vereda, 
São Pedro das Garças, Canto do 
Engenho e Vila Nova de Minas. (As-
com CMMC)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros recebeu, na quinta-feira (4), 
a visita das vereadoras Elzenice 
Fia, do município de Miravânia, 
Érika, de Icaraí de Minas, e Camila 
Gomes, de Ubaí. Elas foram rece-
bidas pelo presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cida-
dania), e pelo vereador Daniel Dias 
(PCdoB), presidente da Associação 
de Vereadores da Área Mineira da 
Sudene (Avams).

Na reunião, realizada no ga-
binete do vereador Daniel Dias, 
foram tratados temas relativos ao 

fortalecimento do legislativo mu-
nicipal, como a participação da 
mulher na política e nos espaços 
de poder, e também a adesão das 
câmaras municipais à Escola do Le-
gislativo.

“Queremos reiterar o apoio in-
tegral da Avams às mulheres verea-
doras e incentivar sua participação 
efetiva nos trabalhos do legislativo 
em toda a região”, destacou Daniel.

O presidente Cláudio Rodri-
gues também colocou a Câmara de 
Montes Claros à disposição para 
compartilhar experiências com as 

outras câmaras. “Desde o início 
desta legislatura estamos traba-
lhando para integrar e fortalecer os 
legislativos municipais e é impor-
tante trabalhar as pautas coletivas e 
compartilhar as iniciativas que pos-
sam promover o desenvolvimento 
da nossa região”, destacou.

Entre essas pautas, o presidente 
destacou a adesão à Escola do Le-
gislativo, que além de promover a 
integração dos legislativos munici-
pais e estadual, também promove 
a oportunidade de formação de jo-
vens estudantes para a política e a 

cidadania. “Hoje temos sete muni-
cípios integrados ao pólo de Mon-
tes Claros, e queremos ampliar 
ainda mais esse número, para que 
mais jovens possam ser beneficia-
dos pelos programas e projetos de-
senvolvidos pela Escola”, planeja.

Ao final da reunião, as vereado-
ras agradeceram pelo acolhimento. 
“Estamos voltando para nossas ci-
dades mais revigoradas e empolga-
das com o trabalho legislativo, com 
a certeza de que podemos fazer 
diferente”, destacou a vereadora 
Elzenice Fia. (Ascom CMMC)

CMMC/ DIVULGAÇÃO

TELHADOS SOLARES

destas instituições que são essen-
ciais no enfrentamento ao crime”, 
informou Marcelo Freitas. 

O deputado reforçou a impor-
tância de ter um Estado forte e bem 
estruturado para impedir a prática 
de ações criminosas.

“Temos como exemplo claro e 
recente, o ocorrido em Varginha, 
onde as polícias militar e rodoviária 
federal atuaram de forma brilhante 
e conseguiram êxito na ação em 
que 26 criminosos, integrantes de 
uma quadrilha de assaltantes de 
instituições financeiras, denomina-
da Novo Cangaço, vieram a óbito. 
Ninguém, em sã consciência festeja 
a morte de qualquer pessoa, mas 
a ação foi necessária, tem todo o 
nosso apoio e respeito. O comba-
te ao crime organizado requer um 
Estado forte, integrado e com ex-
celência em serviço de inteligência 
policial”, declarou Marcelo Freitas.

Outro aspecto pontuado pelo 
parlamentar foram os dados divul-
gados pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, em que Minas 
Gerais aparece como o Estado mais 
seguro do país em 2021.

“Temos a melhor Polícia do Bra-
sil. A integração das forças de segu-
rança é um dos fatores que permi-
tiram a Minas Gerais ocupar este 
espaço no cenário nacional. So-
mente no primeiro semestre, foram 
mais de 15 operações integradas re-
alizadas com diferentes focos: com-
bate ao crime organizado; combate 
ao tráfico de drogas; combate à 
criminalidade violenta nas áreas de 
fronteiras com outros estados; vio-
lência doméstica e familiar contra a 
mulher; combate ao uso irregular 
de produtos controlados, entre ou-
tras. Todo nosso apoio e reconhe-
cimento aos valorosos profissionais 
da segurança pública que fazem de 

Minas um lugar mais seguro para se 
viver”, concluiu Marcelo Freitas. 

REUNIÃO - Estiveram presentes, 
na reunião com o deputado Mar-
celo Freitas, o diretor de Assuntos 
Jurídicos do Senado, Alexandre Sil-
veira, representando o presidente 
do Senado Rodrigo Pacheco; o se-
cretário de Justiça e Segurança Pú-
blica de Minas Gerais, Rogério Gre-
co; o comandante-geral da PMMG, 
coronel Rodrigo Sousa Rodrigues; 
o chefe da PCMG, Joaquim Fran-
cisco Neto e Silva; o comandante-
geral do CBMMG, coronel Edgard 
Estevo da Silva; e ainda os deputa-
dos federais Charlles Evangelista e 
Subtenente Gonzaga, os deputados 
estaduais Gil Pereira, Heli Grilo, 
Delegada Sheila e representantes 
das entidades de classe das insti-
tuições. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)
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Vereador que reduzir 
recesso na Câmara 
Municipal
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GIRLENO ALENCAR

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(REDE) apresentou um projeto de 
emenda à Lei Orgânica do Município 
que reduz para 30 dias o período do 
recesso parlamentar a que os verea-
dores de Montes Claros têm direito. 
“O trabalhador comum, da indústria, 
do comércio e de outros segmentos 
têm direito a 30 dias de férias para 
seu descanso, depois de um ano de 
trabalho; enquanto que os vereado-

res têm 50 dias de recesso. Meu pro-
jeto tem o objetivo de corrigir essa 
distorção, que considero injusta”, 
justificou Rodrigo. O próprio verea-
dor abriu mão dos recessos, desde o 
primeiro mandato, segundo ele por 
sentir a necessidade de equiparar o 
descanso dos parlamentares ao do 
trabalhador comum. “Afinal, é a po-
pulação que paga nossos salários”, 
reforça.

Nove vereadores assinaram a 
emenda, que necessitava de um ter-

ço para dar entrada. Como a Câmara 
tem um total de 23 parlamentares 
bastariam 8 assinaturas para ela tra-
mitar. Agora, a matéria vai passar pela 
Comissão de Legislação e Justiça. 
Depois, será levada a plenário para 
votação. Para ser aprovada a iniciativa 
precisa de dois terços dos votos, ou 
seja, 16 vereadores. Pela atual norma, 
os vereadores têm dois recessos, no 
início e no meio do ano. Desde o 
ano de 2000 que foram apresentados 
projetos similares, mas sem sucesso. O vereador Rodrigo Maia 

Câmara propõe programa 
hortas comunitárias

NM alcança mais de 14,7 mil crianças 
e adolescentes na multivacinação

Governo de Minas começa 
distribuição de mais um milhão 
de doses de vacinas Pfizer

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, VINICIUS PEREIRA ANDRADE, CPF/CNPJ nº 08507962610, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 24.672,73,
em 07/06/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440773572-1 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 60521, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 03 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

O Norte de Minas já alcançou 
14.753 crianças e adolescentes va-
cinadas na Campanha Nacional de 
Multivacinação que teve o prazo de 
implementação prorrogado pelo 
Ministério da Saúde até o dia 30 de 
novembro. Até quinta-feira (4), da-
dos contabilizados pelo Sistema de 
Informações do Programa Nacional 
de Imunizações (SIPNI) dá conta 
de que as secretarias municipais de 
saúde da região já aplicaram 32.360 
doses de vacinas disponibilizadas 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
para a atualização das cadernetas de 
vacinação de crianças e adolescen-
tes menores de 15 anos de idade. A 
coordenadora de vigilância em saú-
de da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS), Agna 
Soares da Silva Menezes entende 
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A Câmara de Montes Claros en-
caminhou ao Executivo municipal 
uma importante proposta, para 

que seja realizado um estudo de 
viabilidade para instituir o pro-
grama Hortas Comunitárias Muni-

que “a prorrogação da Campanha 
dá mais tempo para os municípios 
manterem a busca ativa do públi-
co alvo, viabilizando com isso a 
ampliação das coberturas vacinais 
e, consequentemente, o aumento 
da prevenção contra doenças imu-
nopreveníveis”.

Entre as vacinas disponíveis em 
todos os municípios estão: BCG; 
DTP; Poliomielite; Rotavírus Huma-
no; Pneumocócica; Meningocócica; 
Febre Amarela; Tríplice viral; Hepa-
tite A e B; Varicela; DTP e HPV. Para 
cada vacina a meta é que em todos 
os municípios a cobertura vacinal 
alcance 95% do público. Como a 
Campanha de Multivacinação é 
voltada para a atualização do calen-
dário vacinal e das cadernetas de 
crianças e adolescentes, não é possí-
vel o estabelecimento de uma meta 
do público a ser alcançado, uma vez 
que a aplicação dos imunizantes de-

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) come-
çou a distribuição de 1.003.350 
doses de vacina contra a Covid-19 
da Pfizer entregues pelo Ministério 
da Saúde esta semana. Os imuno-
biológicos fazem parte do 63º e do 
64º lotes.

As 279 mil doses da 63ª remes-
sa são destinadas à imunização de 
reforço em 4,4% de pessoas de 60 
anos e mais e em 13% de trabalha-

dores da saúde. As 724.350 unida-
des da 64ª remessa serão aplicadas 
como reforço em 12,7% de pessoas 
de 60 anos e mais e como primeira 
dose (D1) em 16,6% de adolescen-
tes.

Desde quinta-feira (4/11), as 
Unidades Regionais de Saúde es-
tão buscando as vacinas de acor-
do com as demandas identificadas 
junto aos municípios. Parte dessas 
doses permanecerá retida na Cen-

tral Estadual da Rede de Frio, para 
segurança dos imunobiológicos, 
até que seja o período da sua apli-
cação.

Até 5/11, o percentual de cober-
tura vacinal contra covid-19 com a 
primeira dose já ultrapassou 88,4% 
da população acima de 12 anos, e 
a segunda dose alcança 65,9% des-
se público. Minas vacinou com a 
dose de reforço 1.006.254 pessoas. 
(Agência Minas)

Imunizantes são destinados a seguir esquema vacinal em 
adolescentes e para dose de reforço em idosos e profissionais 
da saúde

pende de avaliação individual.
Até esta quinta-feira o SIPNI 

aponta que em Minas Gerais já fo-
ram aplicadas 385 mil 839 doses 
de vacinas em 146 mil 607 crianças 
e adolescentes. No Norte de Minas 
os 12 municípios que já aplicaram 
as maiores quantidade de doses 

são: Montes Claros (6.814); Urucuia 
(2.134); Janaúba (1.972); Januá-
ria (1.788); São Francisco (1.177); 
Varzelândia (1.167); Porteirinha 
(1.157); Jaíba (1.026); Várzea da Pal-
ma (924); Bocaiuva (744); Espinosa 
(702) e São João do Paraíso (675). 
(GA)

cipais, com objetivo de aproveitar 
terrenos públicos ociosos para a 
produção de alimentos orgâni-
cos, em regime de cooperação 
comunitária. O requerimento foi 
apresentado pelo presidente da 
Casa legislativa, vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), e aprova-
do por unanimidade na sessão 

ordinária desta quinta-feira (4). A 
sugestão do vereador é que o pro-
grama seja realizado através das 
secretarias municipais de Agri-
cultura e Abastecimento, de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, de Desenvolvimento 
Social e de Educação, em parceria 
com o Instituto de Ciências Agrá-
rias da Universidade Federal de 
Minas Gerais e com a Emater-MG.

De acordo com Rodrigues, a 
experiência já vem dando certo 
em algumas escolas e pode ser es-
tendida para todas as regiões da 
cidade. “A horta comunitária da 
escola municipal Mestra Fininha, 
no bairro Cyro dos Anjos, man-
tida pela comunidade escolar, 
em espaço público cedido pelo 
município, é bom um exemplo 
de como essa iniciativa pode ser 
transformadora para a comunida-
de local, possibilitando a geração 

de emprego e renda, além de dar 
uma destinação provisória ade-
quada a áreas públicas ou decla-
radas de utilidade pública, ainda 
não utilizadas e sem previsão de 
utilização, e que estão servindo 
para acúmulo de lixo ou ocupa-
das de forma irregular, em sua 
maioria por especulação imobili-
ária”, justifica. O programa Hor-
tas Comunitárias Municipais visa 
a produção de alimentos com 
a participação da comunidade 
em áreas próximas às suas casas, 
contribuindo para a inclusão so-
cial, além de oferecer benefícios 
ambientais, sustentáveis e educa-
cionais.

Além de hortaliças, o progra-
ma também pode incluir o cultivo 
de flores, com a possibilidade de 
renda com comercialização dos 
produtos. Cláudio Rodrigues des-
taca que a iniciativa se configura 

como uma importante ação inte-
grante de políticas de desenvolvi-
mento sustentável, tendo em vista 
a segurança alimentar e nutricio-
nal, elementos fundamentais para 
o desenvolvimento e o bem-estar 
social. “É um projeto simples, 
que depende da iniciativa do 
Executivo, mas de grande impac-
to social, pois além do consumo 
dos alimentos produzidos, as co-
munidades participantes podem 
comercializar o excedente ou 
doá-lo a entidades filantrópicas 
e a famílias em situação de vulne-
rabilidade. Por isso, pedimos ao 
prefeito Humberto Souto que co-
loque em prática esse programa, 
que certamente irá beneficiar mi-
lhares de famílias, especialmente 
nesse momento de retomada das 
atividades, após o período crítico 
da pandemia”, conclui. (Ascom 
CMMC)
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Pedal solidário marca Novembro Azul em 
Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Será realizado hoje (6), a partir 
das 8 horas, o Pedal Solidário den-
tro da programação do Novembro 
Azul, em evento organizado pelas 
lojas maçônicas Vigilantes do Nor-
te, Arlindo dos Santos e a Univer-
sidade Estadual de Montes Claros. 
O coordenador-geral do evento, 
Gilson Froes explica que 220 ciclis-
tas sairão do campus universitário 
para pedalar por 24 quilometros 
até a comunidade de Buriti do 
Campo Santo, quando será reali-
zado atendimento aos moradores, 
por acadêmicos de vários cursos 
e ainda distribuídos brinquedos 
para 60 crianças. O “novembro 
azul – elas por eles”, foi iniciado 
no dia 4 com o lançamento na pra-
ça Doutor Carlos. A ação incentiva 
os homens a participarem da cam-
panha em nível local e regional, a 
fim de reforçar a importância da 
prevenção e tratamento precoce 
do câncer de próstata.

Hoje será realizado o pedal, e 
nos dias 11 e 25 de novembro, aca-
dêmicos da Unimontes dos cursos 

da área da saúde farão atendimento 
gratuito em dois locais, Posto Op-
ção BR e Posto Opção Shopping, 
respectivamente. Froes salienta 
que há oito anos foi iniciada essa 
mobilização, que está consolidada. 
O câncer de próstata é o câncer 
mais frequente no sexo masculino, 
ficando atrás apenas do câncer de 
pele não menaloma. Estatísticas 
apontam que a cada seis homens, 
um é portador da doença. A esti-
mativa é de que, em 2021, 69 mil 
novos casos sejam diagnosticados, 
ou seja, a descoberta de um caso 
a cada 7,6 minutos. No intuito de 
conscientizar a população mascu-
lina sobre a doença, visando a di-
minuir a taxa de mortalidade, que 
ainda é alta, a Sociedade Brasileira 
de Urologia (SBU) desenvolvem o 
Novembro Azul, uma iniciativa que 
já faz parte do calendário nacional 
das campanhas de prevenção no 
Brasil. O objetivo é combater a 
doença e, principalmente, motivar 
a população masculina a fazer exa-
mes preventivos.

O calendário de atividades do 
Novembro Azul 2014 conta com 

diversas ações em todos os esta-
dos brasileiros, que contemplam a 
iluminação de pontos turísticos e 
monumentos, palestras informati-
vas para leigos, ações em estádios, 
intervenções em eventos popula-
res e pedágios em locais de grande 
circulação, além de um fórum no 
Congresso Nacional e no Senado 
Federal. “Depois do aparecimen-
to dos sintomas, mais de 95% dos 
casos de câncer de próstata já se 
encontram em fase avançada. Por 
isso, é importante o exame regular 
através do toque retal e do PSA pe-
riodicamente”, afirma Carlos Cor-
radi Fonseca, presidente da SBU. 
A SBU recomenda que homens a 
partir de 50 anos procurem seu 
urologista para discutir a prática e 
a realização da avaliação. Aqueles 
com maior risco da doença (his-
tória familiar, raça negra) devem 
procurar o urologista a partir dos 
45 anos. Os exames consistem na 
dosagem sérica do PSA e no exa-
me digital retal, com periodicidade 
anual.

A próstata é uma glândula do 
sistema reprodutor masculino, 

A Comissão Permanente de Licita-
ção e Julgamento de Montes Claros 
foi surpreendida com um pedido 
inédito em sua história: a empresa 
que tinha vencido a lliccittação pro-
tocolou o pedido em que solicita a 
desistência das propostas de preços 
apresentadas para os seis processos 
licitatórios de obras. Afirma que foi 
devidamente habilitada nesses pro-
cessos e foi a melhor proposta clas-
sificada em seis licitações realizadas 
recentemente pela municipalidade, 
sendo que comprometer-se com 
mais uma obra poderia pode oca-

sionar dificuldades operacionais na 
execução com contrato. Salienta que, 
buscando informações acerca das 
alegações apresentadas pela constru-
tora, comprovou a C.PL.J. que de fato 
a mesma apresentou as propostas 
mais vantajosas.

A Comissão Permanente de Licita-
ção e Julgamento de Montes Claros 
entende que o processo licitatório 
não é um fim em si mesmo, mas sim 
uma sequência de procedimentos 
que buscam viabilizar a atividade ad-
ministrativa que, nesse caso, só será 
alcançada com a entrega efetiva da 

obra aos munícipes, e a comissão en-
tende assistir razão à sociedade em-
presária quanto aos motivos que le-
varam ao pedido de desistência, não 
realizando, portanto, a abertura dos 
envelopes de propostas de preços. 
Imperioso destacar a existência de 
outras empresas interessadas oportu-
namente habilitadas no certame, não 
cabendo, portanto, alegações acerca 
de possíveis prejuízos pelo não êxito 
da licitação em questão. Dessa forma, 
os envelopes lacrados, referentes aos 
processos licitatórios cuja desistência 
mostrou-se pretendida, contendo as 

propostas de preços da sociedade 
empresária ficarão disponíveis pelo 
período de 30 dias para recolhimen-
to. Decorrido este prazo sem que a li-
citante efetue a sua retirada, a C.P.L.J. 
se reserva o direito de destruí-lo.  

CEMEIS – Montes Claros gastará 
de R$ 2.053.450,57 a R$ 2.217.471,49 
para construir CEMEIs, conforme a 
ata de licitação. A construção dos Ce-
meis Dona Ivone Silveira, Professora 
Heloísa Sarmento, do bairro Canelas 
e do Bairro Cedro/Vila Castelo Bran-
co. (GA)

que pesa cerca de 20 gramas, de 
forma e tamanho semelhantes a 
uma castanha. Ela localiza-se abai-
xo da bexiga e sua principal fun-
ção, juntamente com as vesículas 
seminais, é produzir o esperma.

No Brasil, o câncer de próstata 

é o segundo tipo de câncer mais 
frequente em homens, após os 
tumores de pele. A doença pode 
demorar a se manifestar, exigin-
do exames preventivos constantes 
para não ser descoberta em estágio 
avançado e potencialmente fatal. 

Ela acontece quando as células 
deste órgão começam a se multi-
plicar de forma desordenada. Se-
gundo dados do Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), o câncer de prós-
tata é o sexto tipo mais comum de 
câncer no Brasil.

Construtora desiste de executar seis obras em 
Montes Claros
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Conselho do Idoso convoca sociedade 
para indicar representantes

Moc impede estado de voltar aulas sem 
opções de aulas remotas

7cidade

O procurador-geral do município Otávio Batista 
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GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
emitiu parecer onde proíbe a obri-
gatoriedade de retorno às aulas para 
os alunos das escolas estaduais loca-
lizadas no município, para os alunos 
e pais que não desejarem participar 
das aulas presenciais, devendo ser 
disponibilizado, para estes, acom-
panhamento via rede mundial de 
computadores ou através de mate-
rial didático específico, com o con-
teúdo ministrado em sala de aula. O 
GAZETA tinha antecipado na edição 
de 3 de novembro esse impasse, que 
deixou os diretores das escolas em 
duvidas sobre como deveriam atuar. 
A Superintendência Regional de En-
sino tinha mandado retornar as aulas 
e até ameaçou acionar o Conselho 
Tutelar e o Conselho Municipal de 
Defesa das Crianças e Adolescentes 
contra os pais que não mandassem 
os filhos para as aulas. Depois do 
parecer, que saiu no final da tarde 
de quarta-feira, a Superintendência 
comunicou que acatará a posição e 
abrirá aulas remotas para os alunos 
interessados. O procurador-geral 
do município, Otávio Batista Rocha 
Machado alertou que respeitando as 
premissas, pode ter aulas na rede es-
tadual do município.

No seu parecer, o procurador 
geral explica que “não é desconhe-

cido de ninguém, sendo fato incon-
troverso e dispensável de prova, que 
o mundo enfrenta um difícil cená-
rio de pandemia, pela propagação 
do agente novo coronavírus SARS-
CoV-2, o que foi classificado como 
desastre biológico. É de se ressaltar 
que todos os entes federativos, qual 
seja a União e o próprio Estado de 
Minas Gerais, declararam o Estado 
de Calamidade Pública. Este fato, 
incontroverso, tem dominado o 
cotidiano nacional e internacional 
nos últimos meses, resultando em 
diversas medidas para a contenção 
da disseminação da doença, sendo 
relevante notar que, de forma im-
pactante, as medidas de isolamento 
social dominaram o campo econô-
mico mundial. No âmbito jurídico, 
fato de maior relevo nacional, sobre 
a doença, certamente está atrelada 
aos limites definidos pelo Egrégio 
Supremo Tribunal Federal, quanto 
à competência para atuação de cada 
ente federativo no enfrentamento da 
doença, inclusive quanto às regras 
de isolamento social.

“Neste sentido, vale mencionar 
que, nos autos da Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (ADI) 6341, 
o Pretório Excelso, por unanimida-
de, confirmou o entendimento de 
que as medidas adotadas pelo Go-
verno Federal na Medida Provisória  
926/2020 para o enfrentamento do 

novo coronavírus, não afastam a 
competência concorrente, nem a to-
mada de providências normativas e 
administrativas pelos Estados, pelo 
Distrito Federal e pelos Municípios. 
Assim, restou fixado que deveria ser 
dada interpretação conforme ao ar-
tigo 3o, da Lei 13.979/2020, lei esta 
que tratou de aspectos jurídicos 
relacionados à doença e seu enfren-
tamento. Segundo o Tribunal, referi-
do dispositivo deveria ser interpre-
tado de acordo com a Constituição, 
a fim de deixar claro que a União 
pode legislar sobre o tema, mas que 
o exercício desta competência deve 
sempre resguardar a autonomia dos 
demais entes”.

O procurador explica que “nesta 
direção, segundo o STF, não haveria 
a possibilidade do chefe do Exe-
cutivo Federal ou Estadual definir, 
por decreto, a essencialidade dos 
serviços públicos, sem observância 
da autonomia dos entes locais, que 
podem fixar regras complementares 
para o enfrentamento da doença. 
Este entendimento foi confirmado 
outras tantas vezes, tendo o Supre-
mo Tribunal Federal consignado em 
suas decisões a competência muni-
cipal, dentro da predominância do 
interesse em decidir questões rela-
cionadas à política de saúde pública 
no enfrentamento à pandemia, pois 
elas se referem a políticas públicas 

de saúde no enfretamento da pan-
demia. Por fim, vale ainda men-
cionar que restou expressamente 
decidido, quanto ao Estado de 
Minas Gerais, que não poderia ser 
imposto aos Municípios a adoção 
das regras estaduais do Programa 
Minas Consciente, tendo-se em vista 
que, os Municípios podem impor 
regras complementares às regras 
estaduais,

Cita ainda que inclusive, existe 
decisão judicial no sentido de obs-
tar o Estado de Minas Gerais a impor 
regras que destoem do preconizado 

nas regras municipais de Montes 
Claros, conforme decisão da juíza 
Rozana Silqueira da Paixão. Otávio 
Batista reforça que a decisão, inclu-
sive, foi confirmada pelo Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, no Agra-
vo de Instrumento, conforme o de-
sembargador Moacyr Lobato. “Feita 
esta exposição, é de se dizer que 
cabe realmente ao Estado respeitar 
o posicionamento do Município de 
Montes Claros, para a determinação 
de volta às aulas, sendo fato que, em 
razão da Lei Municipal 5252/2020, 
bem como dos Decretos Municipais 

4046/2020, Decreto 4169/2021 e 
Decreto 4298/2021, todos devida-
mente publicados no Diário Oficial 
Eletrônico do Município, a volta às 
aulas na rede pública estadual deve-
rá respeitar, entre outros: proibição 
da obrigatoriedade de retorno às 
aulas para os alunos que não deseja-
rem participar das aulas presenciais, 
devendo ser disponibilizado, para 
estes, acompanhamento via rede 
mundial de computadores ou atra-
vés de material didático específico, 
com o conteúdo ministrado em sala 
de aula”.

O Conselho Municipal do Idoso 
publicou ontem o edital 001/2021 
de convocação das Organizações 
da Sociedade Civil para o proces-
so de composição de Entidades e 
respectivos representantes para o 
biênio 2021/2023. A reunião para 

composição ocorrerá no dia 19 de 
Novembro às 15 horas, na sala de 
reuniões da Casa da Cidadania. O 
processo de composição do conse-
lho será regido por este instrumen-
to, visando o preenchimento de 
oito vagas para os representantes 

das organizações da Sociedade Ci-
vil e seus respectivos suplentes. O 
processo será composto de duas 
etapas: uma fase inicial de inscrição 
e a fase final destinada à realização 
propriamente dita da composição 
final, mediante as representativida-

des inscritas; O presente edital será 
publicado no site da Prefeitura Mu-
nicipal de Montes Claros - PMMC e 
afixado em mural na parte externa 
da PMMC, da Secretaria de Muni-
cipal de Desenvolvimento Social e 
Casa da Cidadania. (GA)
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PCMG cumpre mandado de prisão contra 
homem investigado por homicídio 
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Forças de Segurança receberão verba extra do 
governo federal

Em depoimento à PF, presidente reitera que nunca 
interferiu no órgão

Na última quarta-feira (3), a 
Polícia Civil cumpriu um mandado 
de prisão temporária contra um 
homem, de 30 anos, investigado 
por cometer um homicídio em 
Verdelândia, no Norte de Minas. 
O crime foi e a vítima foi morta 
com vários tiros após uma 
discussão em um bar por motivos 
fúteis. Segundo a Polícia Civil, 
após o desentendimento a vítima 
– um homem também de 30 anos 
- deixou o bar e foi embora para 
casa onde foi atingido com os 
tiros.

“O suspeito, inconformado, 
buscou uma arma de fogo em sua 

residência. Como havia chegado 
à cidade há poucos dias, ele 
não sabia onde a vítima morava. 
Então, procurou outro homem 
para indicar a residência dele. No 
local, o investigado sacou a arma 
de fogo e efetuou vários disparos 
na direção da vítima que faleceu. 
Os dois suspeitos fugiram em 
seguida”, diz a nota enviada pela 
Polícia Civil.

A PC também representou pela 
prisão temporária do coautor que 
é considerado foragido. O outro 
mandado foi cumprido nessa 
quinta-feira (4) e o investigado foi 
levado para o presídio.

As Forças de Segurança de 
Minas Gerais - Polícia Militar, 
Polícia Civil e Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais - receberão 
uma verba suplementar de R$ 
50 milhões, recurso do governo 
federal que será usado para o 
fortalecimento do sistema de 
inteligência e enfrentamento à 
criminalidade no estado. O anúncio 

do recurso foi feito na quinta-feira 
(4/11), em Brasília, pelo diretor 
jurídico da presidência do Senado, 
Alexandre Silveira, representando o 
presidente do Congresso Nacional, 
senador Rodrigo Pacheco.

Do montante, como explicou 
Alexandre Silveira, R$ 20 milhões 
serão destinados para a Polícia 
Militar, outros R$ 20 milhões para 

a Polícia Civil e R$ 10 milhões para 
o Corpo de Bombeiros. Os recursos 
já estão liberados pelo governo 
federal. Embora o sistema prisional 
não tenha sido contemplado com 
novos recursos, Silveira assumiu 
o compromisso de trabalhar para 
reforçar o orçamento da polícia 
penal do Estado.

“Estamos anunciando esse 

recurso de R$ 50 milhões de 
reforço para a estruturação da 
segurança pública de Minas Gerais, 
articulados pela bancada mineira 
na Câmara, em sintonia com os 
senadores da República, liderados 
pelo senador Rodrigo Pacheco”, 
afirmou Alexandre Silveira, que 
destacou o trabalho que as polícias 
realizam em defesa dos mineiros.

De acordo com Alexandre 
Silveira, que é delegado de polícia 
de carreira, Minas Gerais tem as 
melhores forças de segurança do 
país, mas elas precisam, na sua 
opinião, de mais recursos para 
investir em material humano, 
melhores condições de trabalho e 
na qualificação dos seus policiais. 
“Cada reforço que é levado do 
ponto de vista orçamentário 
permite ao Governo do Estado 
fortalecer as ações fins, por meio da 
compra de equipamentos, viaturas, 
mas também investir no material 
humano, o que permite a melhoria 
da qualidade dos serviços, que vão 

beneficiar diretamente a população 
de Minas Gerais”, acrescentou.

Ação conjunta
“Esses recursos serão muito 

bem empregados em nosso 
estado”, disse o secretário de 
Justiça e Segurança Pública de 
Minas, Rogério Greco, que fez um 
agradecimento especial ao senador 
Rodrigo Pacheco e ao diretor 
jurídico da presidência do Senado 
pela ajuda que os dois têm dado 
ao sistema de segurança pública do 
estado. Depois de dizer que Minas é 
o estado mais seguro do país, Greco 
lembrou que as polícias estaduais 
estão, hoje, totalmente integradas, 
o que é resultado, segundo ele, 
da participação de um conjunto 
de parceiros, como é o caso do 
Senado Federal. “O Estado unido, 
integrado, sempre será maior do 
que a criminalidade”, assinalou o 
secretário.

O comandante-geral da Polícia 
Militar, coronel Rodrigues Sousa 

Rodrigues, o chefe da Polícia Civil, 
Joaquim Francisco Neto e Silva, 
e o comandante-geral do Corpo 
de Bombeiros, coronel Edgard 
Estevo da Silva, também estiveram 
em Brasília. Eles ressaltaram 
a importância histórica deste 
momento, além da sinergia entre 
as Forças de Segurança que tem 
gerado a resultados positivos para a 
segurança dos mineiros.

Vale destacar que Minas Gerais 
é o estado mais seguro do país em 
2021, de acordo com dados do 
Sistema Nacional de Informações 
de Segurança Pública (Sinesp), do 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP), referentes aos 
meses de janeiro a junho – 
fechando o primeiro semestre deste 
ano. A base de informações agrega 
estatísticas disponibilizadas pelas 
27 unidades federativas brasileiras 
e tem, por finalidade, subsidiar 
a implementação de políticas 
públicas em segurança e defesa 
social. (Agência Minas)

O presidente Jair Bolsonaro 
prestou depoimento à Polícia 
Federal (PF) e reiterou que 
nunca interferiu no trabalho da 
corporação. A oitiva foi realizada 
no âmbito do inquérito aberto em 
abril do ano passado pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF) após o ex-
ministro da Justiça Sergio Moro 
declarar que o presidente tentou 
interferir na PF por meio da troca 
do então diretor-geral Maurício 
Valeixo.

O depoimento foi autorizado 
no mês passado pelo ministro 
Alexandre de Moraes, relator do 
inquérito. Na manhã de quinta-feira 
(4), cópia da oitiva foi anexada à 
parte do processo que não está sob 
segredo de Justiça.

Segundo Bolsonaro, a 
substituição de Valeixo foi 
solicitada a Moro devido à “falta 
de interlocução que havia entre 
o presidente da República e o 
diretor da Polícia Federal”. Embora 
não tivesse nenhuma insatisfação 
com o trabalho do então diretor, 

o presidente declarou que sugeriu 
o nome do delegado Alexandre 
Ramagem, que fez sua segurança 
durante a campanha eleitoral de 
2018.

De acordo com o depoimento, 
Moro teria concordado com a 
troca, “desde que ocorresse após 
a indicação do ex-ministro da 
Justiça à vaga no Supremo Tribunal 
Federal”.

“Que ao indicar o DPF 
Ramagem ao ex-ministro Sergio 
Moro, este teria concordado com 
o presidente desde que ocorresse 
após a indicação do ex-ministro 
da Justiça à vaga no Supremo 
Tribunal Federal; Que conheceu 
o DPF Ramagem após o 1° turno 
quando ele assumiu a coordenação 
da segurança do então candidato 
Jair Bolsonaro. Que salvo engano 
os filhos do declarante também 
conheceram Ramagem somente 
quando ele assumiu a segurança 
do declarante: Que nunca teve 
como intenção, com a alteração da 
Direção Geral, obter informações 

privilegiadas de investigações 
sigilosas ou de interferir no 
trabalho de Polícia Judiciária ou 
obtenção diretamente de relatórios 
produzidos pela Polícia Federal”, 
diz trecho do depoimento.

O presidente também disse 
que deu “carta branca” para seus 
ministros quando os convidou 
para compor o governo. Segundo 
Bolsonaro, Moro trouxe para 
o ministério profissionais que 
teve contato em Curitiba, mas 
que “em determinado momento 
percebeu que o ex-ministro estava 
administrando a pasta sem pensar 
no todo, sem alinhamento com os 
demais ministérios e o gabinete da 
presidência”.

“Por fim, gostaria de acrescentar 
que sempre respeitou e respeita 
a autonomia da Polícia Federal e 
que entende que mesmo com a 
alteração de dirigentes de unidades 
da PF, não é possível interferir 
nas investigações em razão do 
sistema penal brasileiro e na 
cultura organizacional enraizada na 

instituição”.
Sobre a reunião ministerial de 

abril de 2020, na qual falou sobre 
a troca de pessoas da segurança 
no Rio de Janeiro, o presidente 
reiterou que estava se referindo à 
segurança de Carlos Bolsonaro, um 
de seus filhos.

“Que há um pequeno núcleo 
do GSI sediado no Rio de Janeiro, 
responsável pela segurança do 
declarante e de sua família; Que 
esse núcleo do GSI é formado 
por servidores lotados e alguns 
comissionados; Que achava 
que esse trabalho poderia ser 

melhorado, principalmente no 
acompanhamento do seu filho 
Carlos Bolsonaro, residente no Rio 
de Janeiro; Que, portanto, quando 
disse que queria trocar gente no 
Rio de Janeiro, referia-se a sua 
segurança pessoal e da sua família". 
(Agência Brasil)
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Técnicas para fabricação de móveis foram repassadas pelo instrutor

Produtores de Lontra conhecem versatilidade 
do bambu

Produtores rurais têm até 30 de novembro para quitar 
primeira parcela de dívida repactuada com o BNB

Em busca de capacitação da mão 
de obra e da diversificação das fon-
tes de renda, produtores rurais da 
cidade de Lontra participaram do 
curso de Móveis em Bambu, ofe-
recido pelo Sistema Faemg/Senar/
Inaes em parceria com Sindicato 
dos Produtores Rurais de Montes 
Claros. Os alunos aprenderam des-
de a fase de coleta do bambu até as 
técnicas de produção, que podem 
ser usadas na fabricação de diver-
sos objetos, como cadeiras, bancos, 
mesas e peças de decoração.

“Mostramos qual a época certa 
e como coletar o bambu, o trata-
mento necessário para curar, au-
mentando a vida útil do material 
e evitando ataque de bichos, e as 
técnicas na confecção dos mate-
riais. Todos saem do curso com 
uma peça pronta, que neste caso 
foi um banco, mas eles estão prepa-
rados para produzir diversos tipos 
de móveis”, explicou o ecólogo e 
instrutor do curso, Ricardo Olivei-
ra Latini.

Versatilidade

Material versátil e com diversas 
aplicabilidades, o bambu é mui-
to usado ao redor do mundo, em 
especial nos países asiáticos. No 
Brasil, as técnicas de construção, 
inclusive para a engenharia civil, 
começam a se abrir para o uso do 
material. “O país começa a dar pas-
sos maiores com o bambu, o que 
traz benefícios ambientais grandes. 
O bambu tem grande capacidade 
de absorver CO2 da atmosfera, 
substitui bem a madeira e o aço, e a 
planta renova rapidamente. É uma 
matéria prima extraída que brota 
anualmente”, lembrou o instrutor.

O tema despertou o interesse 
do pequeno produtor rural Mai-
kon Douglas Gonçalves. Ele, que 
produz hortaliças, banana e cana, 
também faz serviços como mon-
tador de móveis na cidade. A ex-
pectativa é aliar os conhecimentos 
para investir no ramo, como mais 
uma fonte de renda na proprieda-

de.
“Já estou me organizando e 

pretendo aproveitar a propriedade 
para o plantio de algumas mudas 
de bambu. Foi a primeira vez que 
usei este tipo de material, e o resul-
tado foi muito bom. Todos em casa 
gostaram e por onde fui passando, 
o pessoal perguntava se eu queria 
vender o banco. Vou aproveitar o 
conhecimento que já tenho para 
construir novos materiais, agora 
com bambu, além de ensinar meus 
familiares”.

União que faz a força
No decorrer do curso, os alu-

nos já demonstraram interesse em 
se unir para conseguirem produzir 
de forma conjunta peças em bam-
bu. O instrutor aproveitou o âni-
mo dos participantes para traçar 
noções de empreendedorismo e 
alternativas de uso e comercializa-
ção dos materiais.

“Quando penso no pessoal do 
campo, de modo geral muitos têm 

Produtores rurais que renego-
ciaram suas dívidas sob amparo 
da Lei 13.340/2016 com Banco do 
Nordeste têm até o dia 30 de no-
vembro para realizar o pagamento 
da primeira parcela e garantir as 
vantagens da repactuação. O prazo 
é válido para produtores que con-
trataram financiamentos até o ano 

de 2011 e aderiram ao instrumen-
to legal entre 2016 e 2019.

A lei possibilitou a renegocia-
ção dívida rural em até 10 anos. 
A repactuação permite a aplicação 
de descontos que podem chegar a 
80% do valor da parcela. O bônus 
varia conforme o valor original-
mente contratado, a região do em-

preendimento e o ano do contrato. 
A data de vencimento é a mesma a 
cada ano: 30 de novembro.

Em Minas Gerais, mais de 3 
mil contratos possuem parcela 
prevista para 2021. “Os boletos já 
estão disponíveis. Recomendamos 
aos produtores que procurem sua 
agência do Banco do Nordeste, 

seu gerente de negócios ou en-
trem em contato pelo telefone 
para solicitar a emissão do boleto 
bancário e aproveitar as condi-
ções concedidas pela Lei 13.340”, 
orienta superintendente estadual 
do BNB, Wesley Maciel.

Os números de são telefone 
são 0800 033 0004, para ligações 

a partir de municípios do interior, 
ou 4020 0004, para capitais e Re-
giões Metropolitanas. A Lei n.º 
13.340/2016 contemplou opera-
ções de crédito contratadas com 
recursos do Fundo Constitucio-
nal de Financiamento do Nordes-
te (FNE) e com outras fontes. O 
instrumento permitiu liquidação 

total de dívidas, inclusive do valor 
principal, e também renegociação 
de operações com direito a juros 
de 0,5% a 3,5% ao ano, além de 
descontos no momento do paga-
mento das prestações anuais, que 
se iniciam 2021 e seguem até 30 
de novembro de 2030. (ASCOM 
PMP)

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Saúde (SE-
SAU) realizou um evento para ho-

menagear os agentes municipais de 
saúde e endemias. A cerimônia teve 
objetivo de reconhecer o papel im-

portante desses profissionais para 
o município e a ação deles para 
prevenir, conscientizar e promover 

Pirapora presta homenagem a agentes de saúde 

A Prefeitura de Janaúba, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação, torna pública a reali-
zação do Processo Seletivo Sim-
plificado para contratações tem-
porárias de Professor de Reforço 
para atuar no Projeto Reforço 
Escolar ‘Aprender Mais’ nas esco-
las da Rede Municipal de Ensino, 
no ano letivo de 2021, com base 

na Portaria que institui o projeto 
referido e as normas estabeleci-
das no edital de processo seletivo 
simplificado 001/2021.

O Processo de Seleção de can-
didatos PEB I em regime de de-
signação temporária para atendi-
mento ao Projeto Reforço Escolar 
“Aprender Mais” visa fortalecer e 
apoiar as Unidades Escolares da 

Rede Municipal no alcance da 
aprendizagem dos estudantes do 
1º ao 9° anos do Ensino Funda-
mental, que não consolidaram as 
habilidades e competências para 
o seu ano de escolaridade, gera-
das com a suspensão das aulas 
presenciais em virtude da pande-
mia causada pelo Covid-19. 

INSCRIÇÕES: De 05 à 

bambuzais e a aplicabilidade dele 
na propriedade pode ser muito 
grande. Além disso, tem a questão 
ambiental e o fato de ser uma fon-
te de renda paralela. Eles podem, 

inclusive, plantar para vender ao 
mercado, que está em crescimento 
no uso do bambu na produção de 
diversos materiais. O primeiro pas-
so é ter conhecimento e, a partir 

daí, visualizar possibilidades, que 
é exatamente o que eles estão fa-
zendo”, finalizou Ricardo Oliveira 
Latini. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador)

a saúde entre os assistidos pela SE-
SAU. Durante o evento várias home-
nagens foram realizadas e uma pre-
miação com presentes doados por 
parceiros foram entregues para os 
vencedores da campanha, “Conte a 
Sua História”. Essa ação foi idealiza-
da com o objetivo de tornar pública 
as histórias dos agentes como pro-
tagonistas de mudança em hábitos 
e na promoção de saúde no muni-
cípio de Pirapora. A vencedora do 
1° lugar foi Tânia Anacleto, que ga-
nhou uma bicicleta, em 2° Lugar fi-
cou Rogéria da Cruz, premiada com 
uma viagem com acompanhante, 
no 3° lugar, Adnalva Alecrim garan-
tiu dois ingressos para o Pirapark e 
no 4° lugar Lilian Rodrigues ganhou 
um almoço com acompanhante.

 O Prefeito Alex Cesar, agrade-

ceu a presença de todos e exaltou o 
trabalho realizado pelos agentes de 
saúde e endemias.

“Parabenizo todos por esse 
evento e pelo trabalho realizado na 
secretaria de saúde. Aproveito para 
anunciar que as obras nas UBS do 
bairro São Geraldo, Cidade Jardim 
e Santos Dumont serão retoma-
das. É uma alegria participar desse 
momento com vocês e anunciar 
melhorias para essa classe, estamos 
trabalhando muito para organizar a 
casa e oferecer o melhor para os pi-
raporenses”. Comentou o prefeito. 
Para homenagear os profissionais, a 
Câmara Municipal de Pirapora por 
meio do vereador Eder Danilo, em 
reconhecimento aos 24 anos da 
estratégia de Saúde da Família de-
mostrou a imensa gratidão pelos 

serviços prestados à comunidade 
pelas equipes de atenção primária, 
que estavam representados pelos 
agentes comunitários de saúde. 
Com isso uma placa comemorativa 
foi entregue.

Estavam presentes no evento o 
Prefeito Alex Cesar, a vice-prefeita e 
secretaria da Família e Políticas So-
ciais, Anamaria Burle, o secretário 
de saúde, Rafael Lana, o presidente 
do Conselho Municipal de Saúde, 
João Alves Crisóstomo, o coordena-
dor da Vigilância em Saúde, Mário 
Cristiano Cunha, a coordenadora 
da Atenção Primária, Valéria Côrrea, 
a representante dos Agentes Saúde 
Elisângela Gonçalves, a responsável 
pela Saúde da Mulher, Sabrina Ro-
cha, e os vereadores Shirley Ferrei-
ra, Eder Danilo e Maximiliano Ortiz.

Secretaria de Educação de 
Janaúba realiza processo 
seletivo para temporários

09/11/21, de 08h as 12h e de 13h 
às 17h;

LOCAL: Secretaria Municipal 

de Educação, localizada à Rua Ma-
noel Bandeira, 420 – Veredas.

O edital com todas as informa-

ções necessárias está disponível 
em: https://bit.ly/EditalAprender-
Mais. (Portal PMJ)
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Rosana vê Flávio e vai falar com ele. Emílio aproveita e tira uma foto do 
computador que está com o homem. Flávio diz que Nicole logo estará de volta e 
ameaça a guarda do menino mais uma vez. Madre Superiora flagra Cecília na rua 
com Gustavo e fica nervosa. Emílio conta sua descoberta para a mãe. Nicole volta 
para Doce Horizonte com a mãe, Haydee. Madre Superiora acredita que Cecília 
mentiu e cometeu um pecado. Madre Superiora telefona para o Padre Miguel e 

conta o que descobriu. Nicole vai até o apartamento de Gustavo. Dulce Maria diz que Nicole estragou o do-
mingo deles e que Cecília seria uma ótima mãe. Madre Superiora avisa que pedirá a transferência de Cecília 
para outro colégio para que ela possa repensar sobre sua vida religiosa sem influências. Cecília também está 
proibida de falar com Dulce Maria fora da sala de aula.

Leopoldina se decepciona com a reação de Augusto à carta da mãe. Tonico 
confidencia a Nélio seu plano de enviar Dolores para um convento. Leopoldina 
se perde na mata e Augusto se desespera. Vitória encontra Lota com Quinzinho, 
disfarçado como Frau Elza. Augusto encontra Leopoldina e afirma que se casará 
com a princesa mesmo à revelia de sua mãe. Quinzinho ameaça Hilário e Prisca 
para que não revelem seu disfarce a Vitória e Lota. Samuel vê quando Zayla 

tenta sabotar sua bebida, e alerta Olu. Luísa descobre que Nino é um espião de Tonico.

Sandra Helena estranha o fato de Aníbal nunca ter mencionado à família que foi 
motorista de Lígia. Aníbal garante a Sandra Helena que não está envolvido na morte 
de Mirella. Sabine recebe alta do hospital. Lígia conversa com Athaíde e insinua que 
foi ela quem, por engano, provocou o acidente de Mirella. Domênico questiona 
Antônia sobre abandonar a carreira para viver com um bandido.

10 geral
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Igreja que
guardou a

palavra
de Deus

Festa
noturna

ao ar livre

Declarar
com

firmeza

Pai de
Zorobabel
(Ne 12:1)

Interjei-
ção que
exprime
surpresa

Significa
"Mundial",
na sigla

OMC
Tempero

"repelente
de vampi-
ros" (Folcl.)

O do
pecado é
a morte

(Rm 6:23)

Oferecer 
a uma

entidade
caritativa

Número
de caro-
ços do

abacate 

Abrigou
Paulo em 
Felipos (At
16:14-15)

Primogê-
nito de
Abraão 

(Gn 16:15)

Setor do
prédio

hospitalar

Súdito de
Tiglate-

Pileser (II
Cr 28:20)

Ocupar a
primeira 

posição no
campeonato

Pronome 
da segunda

pessoa 
do plural

Igreja
citada no 

Apocalipse

Ave de
famoso
balé de 

Tchaikovski

Na (?):
na fossa

 (bras. gír.)

(?)-bio,
diesel
menos

poluente

Óleo, em
inglês

Tribunal
Regional
Eleitoral
(sigla)

Rondônia
(sigla)

Sandra 
Annen-
berg,

jornalista 

Formato
do palito

de fósforo

Dádiva;
doação

Cobiça que leva alguns
a se desviarem da fé,
é a raiz de todos os
males (I Tm 6:10)

52, em
romanos

(?) McKel-
len, ator

Persona-
gem com
as carac-
terísticas
de Macu-

naíma
(Lit.)

Diodo
luminoso

Corta;
machuca

Usurpo

Cebola,
em inglês

Barnabé
(At 4:36)
Tecido

fino

Abominar

Ampère
(símbolo)

Deus de
Ecrom
consul-
tado por
Acazias

(II Rs 1:2)

(?) do
Cordeiro:

foi
mostrada
pelo anjo
(Ap 21:9)

3/ian — led — oil. 5/éfeso — lídia — onion. 7/assírio. 8/salatiel. 10/filadélfia.

José Pedro (Caio Blat) revelou que é Fabrício Melgaço, o maior inimigo de José 
Alfredo (Alexandre Nero), seu próprio pai. No último capítulo de Império, o 
comendador fica desesperado ao descobrir que o seu filho sequestrou Cristina 
(Leandra Leal). O homem de preto consegue pistas e descobre que Cristina foi 
levada para uma antiga fábrica, de propriedade da família de Silviano (Othon 

Cantora Marília Mendonça morre 
aos 26 anos em acidente de avião 
em Minas

A Aeronáutica apura diversas hi-
póteses para o acidente aéreo que 
matou a cantora Marília Mendonça, 
de 26 anos; o produtor Henrique 
Ribeiro; o tio e assessor da cantora 
Abicieli Silveira Dias Filho; além do 
piloto e do co-piloto, na cidade de 
Piedade de Caratinga, entre elas a 
possibilidade da aeronave ter colidi-
do contra fios de alta tensão próxi-
mos ao local.

O avião, um bimotor King Air da 
Beech Aircraft, fabricado em 1984, 
decolou de Goiânia e caiu em uma 
cachoeira a 2 quilômetros da pista 
onde faria o pouso, segundo infor-
mou a Polícia Militar mineira. A ae-
ronave tinha capacidade para 4,7 mil 
quilos e podia levar até 6 passageiros.

Informações preliminares rela-
tadas por pilotos que sobrevoaram 
a região próximo ao momento do 
acidente e também de testemunhas 
são de que o avião pode ter rasgado 
fios de alta tensão ligadas a uma torre 
próximo ao local.

Necropsia nos corpos
Os corpos das vítimas foram enca-

minhados ao Posto Médico Legal de 
Caratinga. Os restos mortais da artista 
serão periciado e, posteriormente, li-
berados para a família providenciar o 
velório e sepultamento.

Em nota encaminhada à impren-
sa, a corporação confirmou que “con-
firma que a aeronave transportava a 
cantora Marília Mendonça e que ela 
está entre as vítimas fatais”.

A artista estava em viagem ao in-
terior de Minas para realizar shows. 
Nesta sexta, à noite, ela se apresenta-
ria em Caratinga.

No sábado (6), em Ouro Branco 
e, na próxima sexta-feira (12), em 
Divinópolis.

Tio da cantora está entre os 
mortos

Após ter afirmado que Marília e a 

equipe “estavam bem”, a assessoria 
de imprensa da cantora divulgou, 
às 17h55, uma nota em que lamen-
ta o ocorrido.

No texto, informam que o pro-
dutor Henrique Ribeiro, o tio e 
assessor da cantora Abicieli Silveira 
Dias Filho, o piloto e o co-piloto 
do avião também foram vitimados 
com a queda. Eles não foram iden-
tificados.

Turnê de Marília Mendonça e 
Maiara & Maraísa começaria 

em BH
No início de outubro, Marília 

Mendonça e a dupla Maiara & Ma-
raísa, o trio das “Patroas”, havia 
anunciado uma turnê pelo Brasil 
que marcaria um grande projeto 
para levar alegria ao fãs após tan-
to tempo de isolamento social por 
conta da pandemia da Covid-19.

E a turnê, intitulada “Festival 
das Patroas” começaria em Belo 
Horizonte, no dia 19 de março do 
ano que vem. A apresentação, uma 
super produção para contar a histó-
ria das cantoras juntas, estava agen-
dada para a Esplanada do Mineirão 
e teria três horas de duração.

Cantora era unanimidade

Dona de uma voz potente, empo-
derada e autora de vários sucessos. 
Marília Mendonça era quase que 
unânime no Brasil.

A “rainha da sofrência”, como 
carinhosamente era conhecida, é 
autora de vários hits que estouraram 
nos últimos anos, como “Infiel”, “Su-
pera”, “Vira Homem”, “Todo mundo 
vai sofrer”, dentro outros.

Marília Mendonça tinha 26 anos e 
deixa um filho, o pequeno Leo, que 
vai completar 2 anos em dezembro.

Nota divulga pelo Governo de 
Minas

Pelas redes sociais, o governador 
Romeu Zema também prestou con-
dolências aos familiares em nome de 
todos os mineiros.

“Lamento o falecimento da can-
tora Marília Mendonça e demais 
integrantes de sua equipe, em de-
corrência de acidente de avião ocor-
rido em Piedade de Caratinga, nesta 
sexta, 5/11. Meus sentimentos aos 
familiares das vítimas e aos fãs dessa 
artista tão querida por todos nós 
mineiros”.

O índice de propagação de do-
enças mentais sobe a cada ano que 
passa. É importante notar uma mu-
dança no paradigma atual: cada vez 
mais as pessoas vêm sentindo soli-
dão, mesmo com as redes sociais, 
que apenas nos distanciam fisica-
mente de nossos entes queridos e 
amigos (um detox digital de vez em 
quando é uma boa opção ou ainda 
colocar em prática essas dicas de 
mindfulness)

A grande dificuldade de conse-
guir se conectar com outras pesso-
as é bastante latente em todos os 
lugares do mundo, e às vezes, a 
causa disso tudo está no próprio 
desconhecimento de si mesmo.

Por sorte, muitos dos que so-
frem desse mal procuram algum 
tipo de tratamento. Através de tera-
pias alternativas de autocuidado e 
a busca pelo autoconhecimento, os 
processos de cura não ganham os 
corações de novos adeptos apenas 
devido às filosofias que seguem, 
mas também pelo formato diferen-
te das sessões.

DEEKSHA
A Deeksha é uma filosofia india-

na que tem o amor, alegria, foco e 
união como principais objetivos. A 
prática indiana consiste na doação 
de energia de uma pessoa para ou-
tra. A intenção é despertar a mente 
dos indivíduos receptores. Os do-
adores são denominados deeksha 
givers, e é necessário que eles 
passem por um curso preparatório 
para exercer a função. O curso tem 
a duração de um fim de semana.

Os resultados da terapia podem 
ser observados a longo prazo, e 

Veja quais práticas ganham cada vez 
mais adeptos e entenda cada uma

Bastos). Com a ajuda de Josué (Roberto Birindelli), o comendador parte para o local disposto a trazer a sua 
filha de volta. Enquanto isso, Silviano, que está sob a mira de Josué, pega a sua arma, sorrateiramente, e atira 
contra o braço direito de Zé. O tiro pega de raspão e Josué consegue se defender e tirar o mordomo do jogo. 
Crente que conseguiu sair ileso, José Alfredo sai do local ao lado de Cris e seu homem de confiança. Mas José 
Pedro não desiste e pega a sua arma para atirar contra o pai.

TERAPIAS ALTERNATIVAS

os receptores dizem que a prática 
trouxe melhoras nas doenças físi-
cas e psicológicas. As sessões sema-
nais deste exercício são o suficiente 
para obter resultados. 

GINECOLOGIA NATURAL
A ginecologia natural visa co-

locar em prática uma nova visão a 
respeito da saúde íntima feminina. 
Segundo a linha, a humanidade é 
parte integrante da natureza. A hu-
manidade, devido ao seu desenvol-
vimento exacerbado, perdeu essa 
conexão ancestral, mas a essência 
continua fazendo parte do espí-
rito humano. Sendo assim, para a 
ginecologia natural, a retomada de 
certas atividades teria caráter tera-
pêutico, pois resgata antigas sabe-
dorias.

Um exemplo de retomada des-
sas sabedorias está na celebração 
do ciclo menstrual e do sangue da 
menstruação. Para os praticantes, 
a natureza é formada por ciclos, e 
assim, o sangue que veio da Terra 
deve retornar à Terra, fazendo com 
que os componentes cumpram sua 
missão e possam enriquecer outro 
lugar.

Outro aspecto interessante da 
terapia é que as consultas pos-
suem um formato diversificado, 
diferente das tradicionais idas ao 
ginecologista. A escuta é uma parte 
muito importante do tratamento, 
pois a especialista saberá conduzir 
a conversa e entender os traumas 
da paciente. Após a consulta, são 
indicados alimentos e ervas e chás. 
Há também sessões em grupos, nas 
quais as mulheres realizam um tra-
balho de cura uma nas outras.

BARRAS DE ACCESS
As Barras de Access é uma tera-

pia que enxerga o paciente como 
um ser completo, e por conta dis-
so, leva em consideração nossos 
valores, nossas crenças e nossos 
aprendizados. Tudo isso faz parte 
de uma identidade, entretanto, por 
causa disso, também temos nossos 
próprios traumas e questões pesso-
ais, que podem ser a chave do de-
senvolvimento de uma depressão 
ou episódios de ansiedade.

Para tratar alguma questão é ne-
cessário entender que há 32 pon-
tos cerebrais que atuam no acesso 
à consciência.
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XVI Semana de Conciliação acontece de 8 a 12 de 
novembro 
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Amams realiza oficina do programa criança 
feliz, na segunda-feira

11

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
inicia na segunda-feira (8), a Oficina 
de Alinhamento do Programa Crian-
ça Feliz, em evento em parceria com 
a Secretaria Nacional de Atenção à 
Primeira Infância  do Ministério Ci-
dadania, tendo em vista que será o 
primeiro encontro desde a pande-
mia. A Amams sediará este encontro 
na região mineira sendo parceira 
nesta ação desde 2019, lembrando 
que neste ano há dois pólos em 
Montes Claros e em Belo Horizon-
te. As Oficinas de Alinhamento Téc-
nico têm como objetivos promover 
e fortalecer o Programa Criança 
Feliz enquanto política pública de 
promoção aos direitos da criança 
na primeira infância; Prestar ali-
nhamento técnico e metodológico 

para qualificar a execução do PCF 
nos territórios; Qualificar os eixos 
estruturantes do Programa Criança 
Felizes: a visita domiciliar e a inter-
setorialidade.

A importância do investimento 
na Primeira Infância tendo como 
pauta o marco legal, principais ato-
res sociais envolvidos, o Programa 
Criança Feliz como estratégia para o 
fortalecimento do desenvolvimen-
to infantil integral e o processo de 
operacionalização e a gestão do Pro-
grama Criança Feliz vinculado ao 
Sistema e-PCF e a execução finan-
ceira do PCF será uma das discus-
sões programadas para o primeiro 
dia do encontro. Oportuno salien-
tar, que esta ação foi articulada atra-
vés da solicitação da Amams junto a 
Secretária Nacional, onde enfatizou 
sobre as demandas e pautas dos 
municípios em relação ao Programa 

Criança Feliz na região e as dificul-
dades apresentadas pelos gestores 
e equipes na execução do traba-
lho, o qual a Secretaria Nacional de 
Atenção à Primeira Infância (SNAPI) 
atendeu ao pedido da Amams e es-
tarão nos dias 08 e 09 de novembro 
promovendo estas oficinas para a 
região.

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho, ressalta ainda que a ade-
são e ampliação de meta do Progra-
ma Criança Feliz está aberta até dia 
31 de dezembro, onde municípios 
elegíveis possam fazer as adesões ao 
Programa ou então ampliar a meta 
de capacidade para atendimento.  
Para adesão, os Gestores Municipais 
de Assistência Social devem acessar 
este sistema utilizando seu CPF e 
senha, conforme política de senhas 
dos sistemas da Rede SUAS. Os mu-

No período de 8 a 12 de no-
vembro, acontece a XVI Semana 
da Conciliação. Trata-se de uma 
iniciativa inserida na campanha em 
prol da conciliação, realizada anu-
almente pelo Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), em parceria com 
os Tribunais de Justiça, Tribunais 
do Trabalho e Tribunais Federais. A 
Unimontes participa das atividades 
da Semana da Conciliação por meio 
do Projeto de Extensão do Curso de 
Direito de apoio ao Juizado Espe-
cial da Comarca de Montes Claros.

O professor Leandro Luciano 
Silva Ravnjak, docente do curso de 
Direito da Unimontes e integrante 
da equipe do Projeto de Extensão 
de Apoio ao Juizado Especial, res-
salta que a Semana da Conciliação 
é uma ação que visa promover a 
conciliação dos processos que es-
tão tramitando e contribui para dar 
mais agilidade e celeridade.

Os futuros bacharéis em Direito 
inseridos no projeto de extensão 
atuam nos processos e contribuem 
para o andamento e celeridade 

processual. Durante o evento, os 
acadêmicos atuam na realização e 
acompanhamento de audiências.

O Projeto de Extensão do curso 
de Direito da Unimontes conta com 
o apoio dos juízes Maria Isabela 
Freire Cardoso e Vítor Luis de Al-
meida, egresso da Unimontes, do 
Juizado Especial da Comarca de 
Montes Claros. A equipe do pro-
jeto tem ainda a colaboração do 
servidor Cláudio Juliano Prates, do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG). (Portal Unimontes)

cidade/ educaçãO

Moc homologa licitação para revitalizar Interlagos

Unimontes pede maior aporte de recursos para assistência 
estudantil

O prefeito Humberto Souto 
homologou a licitação para as 
obras de revitalização da Lagoa 
Interlagos, em Montes Claros. 
A empresa foi declarada ven-
cedora com a proposta de R$ 
1.678.972,82 e deverá iniciar os 
serviços em 10 dias, depois de 
receber a ordem de serviços. No 
local será construído um calça-
dão em torno da lagoa, para uso 
de quem faz caminhadas. O vice
-prefeito Guilherme Guimarães 

explica que esse prazo de 10 dias 
é para a assinatura do contrato. 
A homologação foi publicada no 
Diário Oficial, com a consequente 
adjudicação do processo licitató-
rio 0455/2021 concorrência públi-
ca 20/2021. Desde o ano de 2015 
que os moradores dos bairros no 
entorno de Interlagos abriram a 
campanha para revitalização da la-
goa, que é um dos principais pon-
tos turísticos de Montes Claros.

No ano de 2016 o Estado anun-

ciou a verba para a revitalização, 
mas liberou apenas R$ 500 mil. 
A prefeitura de Montes Claros se 
recusou a iniciar a obra, enquan-
to não recebesse a outra parcela. 
Nesse ano, o Estado repassou R$ 
1,5 milhão ao todo. Porém isso é 
apenas para construir o calçadão. 
O principal problema do local, 
que é o matagal dentro da lagoa 
ainda depende de autorização do 
Ibama, em processo que ainda 
será iniciado. (GA)

Em audiência realizada, na 
quinta-feira (4), gestores e repre-
sentantes dos docentes e dos es-
tudantes das universidades esta-
duais de Minas Gerais apontaram 
que ainda faltam políticas de valo-
rização do professor e de auxílio 
estudantil para conter a evasão 
nas instituições e alcançar melho-
res indicadores no cumprimento 
das metas do Plano Estadual de 
Educação, relacionadas ao ensino 
superior. O plano foi instituído 
pela Lei 23.197, de 2018, e a reu-
nião deu sequência à série de qua-
tro audiências de monitoramento 
do PEE realizada pela Comissão 
de Educação, Ciência e Tecnolo-
gia da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG). Nas discus-
sões sobre essas metas, outra de-
manda recorrente foi a realização 
de concursos também para ser-
vidores técnico-administrativos, 
além de recursos que assegurem 
a opção de docentes pelo regi-
me de dedicação exclusiva e pelo 
aprimoramento da formação sem 
que haja perda na remuneração.

Apresentaram dados sobre o 
tema abordado representantes da 
Universidade Estadual de Montes 

DIVULGAÇÃO

nicípios podem realizar a adesão ao 
Programa Criança Feliz; Primeira In-

fância no SUAS, por meio do aceite 
do órgão gestor e aprovação junto a 

o Conselho Municipal de Assistên-
cia Social. 

Iniciativa envolve projeto de extensão do curso de Direito da Unimontes

Claros (Unimontes) e da Universi-
dade Estadual do Estado de Minas 
Gerais (Uemg). A vice-reitora da 
Unimontes, Ilva de Abreu, dis-
se à comissão que foi alcançada 
parcialmente (em 71%) a meta 
de elevação da taxa de matrícula 
na população de 18 a 24 anos. 
Também foi parcial o alcance de 
metas relacionadas à elevação da 
qualidade e à ampliação de mes-
tres e doutores nos quadros da 

universidade, variando entre 26 
e 50% de cumprimento nas várias 
estratégias do PEE. A Unimontes 
oferta hoje 10 mil vagas em 120 
cursos presenciais, das quais sete 
mil no campus sede, em Montes 
Claros (Norte de Minas). A taxa de 
ocupação dessas vagas está entre 
85% e 90%.

Para viabilizar a ocupação de 
vagas remanescentes, ela disse 
que instituição adota uma políti-

ca de abertura de editais, sendo 
a maioria delas preenchida por 
quem já é formado e busca um 
novo título. Para Ilva de Abreu, 
a melhora dos índices de ocupa-
ção dessas vagas ainda depende 
de maior aporte de recursos para 
assistência estudantil. “É preciso 
também que o fluxo de recursos 
seja contínuo, para garantir essa 
assistência e também os con-
cursos necessários e o plano de 

carreira dos docentes”, destacou. 
Sobre a expansão de vagas, a vice
-reitora admitiu que não tem ha-
vido incremento na oferta, o que, 
segundo ela, pode vir a ocorrer 
com novos cursos aprovados pelo 
conselho da instituição, como de 
Engenharia Florestal e o de Me-
dicina Veterinária, na unidade em 
Janaúba.

Quanto à elevação da taxa mé-
dia de conclusão dos cursos, Ilva 
de Abreu considerou que a pan-
demia prejudicou a universidade 
nesse quesito, mas que, por conta 
desse cenário, considerava satisfa-
tório o atendimento em torno de 
90% das metas previstas. A gestora 
ainda detalhou que 50% das vagas 
da Unimontes correspondem às 
vagas afirmativas, preenchidas por 
estudantes incluídos no ensino 
superior por meio das cotas esta-
belecidas em lei. “Mas ainda é ne-
cessário o incremento de recursos 
para garantir a permanência des-
ses estudantes”, reforçou. Ela ain-
da disse que têm sido alcançadas 
parcialmente as metas relativas à 
concessão de bolsas de ensino, 
pesquisa e extensão, e apontou a 
necessidade não só de ampliação 

de editais, sobretudo da Fundação 
de Amparo e Pesquisa do Estado 
de Minas Gerais (Fapemig), mas 
também da adesão de candidatos 
a esses editais. Ilva de Abreu ainda 
destacou falhas na valorização do 
corpo docente. “Hoje um profes-
sor, para se afastar da sala de aula 
para cursar um mestrado ou dou-
torado, tem perda salarial, e esse 
é um problema que tem que ser 
solucionado, pois não é um estí-
mulo à melhoria”, frisou.

A presidente da Associação dos 
Docentes da Unimontes (Adnu-
montes), Penha Brandim acres-
centou que as universidades es-
taduais estão sendo abandonadas 
no País, por falta de compromisso 
dos governos com a educação de 
forma geral. Ela ainda citou le-
vantamento mostrando que uma 
grande parte dos estudantes da 
instituição vive com um quarto do 
salário mínimo. “É difícil apostar 
na permanência na universidade e 
na conclusão do ensino superior 
nesse contexto”, observou. Penha 
Brandim acredita que auxílio es-
tudantil e bolsas em geral são ne-
cessários para o cumprimento de 
várias das metas do PEE. (GA)
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ADMINISTRAÇÃO NOTA MIL

COMO SEMPRE DIGO, não preciso ‘jogar confetes’ em ninguém, 
muito menos em político, mas reconheço a brilhante administração do 
PREFEITO HUMBERTO SOUTO, um homem experiente e que realmente 
já está sendo apontado como o melhor prefeito que a cidade já teve nos 
últimos tempos. Ele tem a sorte de ter UM ESCUDEIRO, que é seu VICE
-PREFEITO, GUILHERME GUIMARÃES, engenheiro de muita visão que o 
ajuda nas grandes obras. Aliás, Guilherme tem o sangue político na veia, 
pois seu pai o médico Avilmar Lopes foi vereador e é um dos nomes 
que vem surgindo na política jovem montes-clarense, com muita força, 
pois é simples, comunicativo e muito querido. Até o final do mandato 
de Humberto, teremos ainda muitas obras importantes na city. Aplausos 
para esta dupla dinâmica.

VOTAÇÃO DA PEC

NÃO COLOU o discurso do Centrão de que a PEC viabiliza a ajuda 
aos mais pobres com o novo Auxílio Brasil e se transforme em uma ‘ram-
pa de ascensão social’ aos vulneráveis afetados pela Covid-19. Na base 
da ameaça de corte de emendas e promessas de mais emendas para 
2022, caciques dos partidos governistas conseguiram virar os votos para 
aprovar o texto com uma margem de folga de apenas quatro votos. O 
resultado da votação da PEC é um dos assuntos mais comentados. 

CALOTE

OS PRECATÓRIOS federais perderam valor de mercado diante desse 
imenso calote. Essa proposta que muda a Constituição afastou inves-
tidores e mais que dobrou deságio nas negociações com empresas e 
pessoas físicas. Há quem diga que, diante das repercussões negativas, 
seja derrotado em segunda votação.

BOLSA CAI 2,1% E DÓLAR SOBE

Apesar do primeiro dia de leilão do 5G, a Bolsa de Valores de São 
Paulo fechou, ontem, no vermelho em meio ao aumento da desconfian-
ça em relação aos riscos fiscal e político. O dólar voltou a subir 2,29% e 
atingiu o valor de R$ 5,60. Tudo isso por causa do calote armado pela 
Câmara dos Deputados com a emenda dos precatórios.

NUBANK  x  BANCÕES 

NAS REUNIÕES com investidores para o IPO, o Nubank se apresenta 
como o banco com a maior perspectiva de crescimento no setor e custos 
significativamente mais baixos do que os bancos tradicionais.

12 SOcial

QUEM ANDA meio desaparecido da mídia e de Montes Claros é o 
jovem deputado, TADEU MARTINS LEITE, que tem visitado mais as ci-
dades da região.

PARA ZERAR a emissão de carbono na atmosfera até 2050, demanda 
pela commodity terá de cair 75%. Esse impacto, por si, aconselha a pri-
vatização da Petrobras o quanto antes.

NUNCA É DEMAIS repetir que não sou preso a nenhum grupo po-
lítico nem empresarial. Sempre fui e faço questão de ser independente 
e destacar realmente aqueles que se destacam em minhas colunas e por 
isso mesmo também não presto assessoria a ninguém. Sempre fui since-
ro nas noticias e amigo dos amigos, sejam eles poderosos ou não. Faço 
questão de respeitar a todos e ser sempre respeitado.

JURO ALTO ainda não afeta o setor imobiliário: o mercado acredita 
que o impacto da nova Selic ainda é pequeno, pois a taxa voltou a um 
nível próximo ao pré-pandemia.

E FALANDO EM AMIGOS, quero mais uma vez agradecer a todos 
que tem prestigiado o BAR E ESPETARIA ‘FALA FINA’, sob o comando 
do eu filho HANDREY PAULINO, que está lá firme e por isso mesmo, 
faço questão também de estar sempre presente diariamente às 18 horas. 
Todos estes amigos estão muito bem guardados dentro do meu coração.

PARA ESPECIALISTAS em garantias trabalhistas, portaria do go-
verno impedindo demissão de trabalhador que recusa vacina contra a 
Covid-19 contraria direito à saúde coletiva. Não entendi: e como fica 
a saúde daqueles que vão trabalhar com possíveis transmissores desse 
vírus que tem se mostrado com alta letalidade?

AMANHÃ PRETENDO ir até minha roça para ver o verde maravi-
lhoso, devido às últimas chuvas e também olhar de perto a pequena 
barragem. Gosto muito do campo como também do sol e mar, por isso 
mesmo, como sempre, meu verão será no meu “cantinho” em Arraial 
D’ Ajuda. 

UMA DICA: as passagens aéreas da Azul dos vôos especiais saindo 
daqui de Moc direto para Porto Seguro, já estão sendo vendidas e vale 
a pena conferir as promoções que sempre surgem nas madrugadas. Co-
meça dia 20 de dezembro e vai até 28 de janeiro, com possibilidade de 
se estender até o mês de fevereiro. 

REMINISCÊNCIAS- Nestas mais de cinco décadas escrevendo 
diariamente em jornais, revistas e TV, estou como estão vendo, 
relembrando fatos importantes que marcaram minha carreira 
como por exemplo, ter a honra de receber o maior presiden-
te da história do Brasil em 1969 na minha festa ‘Brotos do Ano’ 
realizada no Automóvel Clube, onde ele mostrou ser  realmente 
um ‘pé de valsa’ e fez questão de dançar a valsa com todas as be-
las meninas que desfilaram. Ficou na festa madrugada a dentro 
como fazia sempre, quando estava sentando na mesa e tirava os 
sapatos. Sua morte em um acidente de automóvel continua sen-
do um mistério, pois JK foi quem construiu BRASÍLIA em ape-
nas quatro anos, um presidente injustiçado, muito honesto e ao 
contrário dos outros presidentes, saiu pobre do cargo. Mas isso 
é outra história o importante é que ele veio a Moc especialmente 
para me prestigiar, acompanhado do seu amigo particular, GE-
NIVAL TOURINHO. Quando terminou o desfile, ele me chamou 
e me cumprimentou pela beleza e organização da festa.

VAP & VIPSEMPRE LINDA e com um astral espetacular, LUCIENE MARTINS, 
está na city e vem formando par com Marcelo Freitas Athayde.

FERNANDA ALMEIDA FAGUNDES, viveu ontem a noite de encanta-
mento dos seus 15 anos, cercada pelo carinho de familiares e amigos 
como de sua mãe, Karina e seu padrasto, Fernando Thomaz Ferreira 
(foto).

O BAR ESPETARIA ‘FALA FINA’ continua sendo point de encontro 
de amigos, inclusive as chuvas que caíram recentemente não atrapa-
lharam devido aos salões coberto e o toldo. Logo mais às 18h estarei 
lá firme. 

MEU GRANDE amigo, JACK CORREA, que foi chefe do cerimonial 
quando Francelino Pereira foi governador e ocupou vários outros 
cargos importantes, inclusive, como diretor da Coca-Cola, aí com 
sua maravilhosa, Tatiana dos Mares Guia, acaba de lançar seu segun-
do livro intitulado “LOBBY STORIES” onde ele conta passagens polí-
ticas mais interessantes, suas participações neste setor e outros cau-
sos interessantes.  Obrigada pelo exemplar e a carinhosa dedicatória.

BELA FOTO EM FAMÍLIA, ou seja, da maravilhosa, Letícia Alvim 
Santos, com seus filhos, Ricardo e Antonio e a mãezona que é uma 
avó coruja e com razão, CLAUDIA ALVIM SANTOS. Parabéns para Le-
tícia que esteve festejando a vida esta semana. 

CLARETE GOMES, curtindo  temporada em Gramado e outras belas 
cidades do Sul com seu namorado, Carlos  Schaeppi.

EM RECEPÇÃO do meu aniversário no Portal Eventos, os queridos 
amigos: Antônio e Suely Nogueira.

Wagner Gomes com o ex-presidente Michele Temer no almoço do 
conexão Entresarial  que acinte quinta feira em BB.

VEJA NESTA MONTAGEM de fotos, ele dançando a valsa  com: Ma-
rina Queiroz, Marilene Mourão, Antonilda Canela e Eglantine Freire. 
Pois fez questão de dançar com todas e foi padrinho dos ‘BROTOS 
DO ANO’. 

SENTINDO FALTA da malhação na excelente Academia “360 Studio 
Fitness”, pois devido a cirurgia de hérnia inguinal, só poderei voltar 
a pegar pesado dentro de dois meses. Mas vou em frente e breve es-
tarei ali firme.


